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В прошлом году у живот

новодов Семеновской фермы 
нашего колхоза средний вес 
сд'анного молодняка составил 
372 килограмма, около 80 
процентов скота принято по 
категории высшей упитанно
сти. Хозяйство в 1,5 раза 
перевыполнило народнохо
зяйственный план по прода
же мяса.

Нынче мастера откорма 
Семеновской фермы вы
ступили инициаторами рай
онного соревнования за вы
ращивание молодняка выс
шей упитанности методом ус
коренного откорма.

Недавно на мясокомбинат
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отправлено 50 бычков из 
группы Геннадия Сафулина. 
Средний сдаточный вес со
ставил 472 килограмма. Це
на реализации каждого быч
ка превысила 965 рублей.

В группах Якова Ульри
ха, Ивана Калинина и Ивана 
Митяева среднесуточный 
привес составил в январе бо
лее'килограмма.

В организации производ
ства мяса у нас были в 
прошлом году недостатки. 
Плохо готовился молодняк 
для постановка на интенсив
ный откорм. Нынче за груп
пой подготовки (около 200 
бычков) ухаживают добросо

вестные скотники Николай 
Волков и Алексей Костри
ки н.

Отвечая на Обращение 
ЦК КПСС к партии, к совет
скому народу, мы решили в 
нынешнем году сдавать мо
лодняк весом не ниже 450 
килограммов. Всего сдадим 
за год 360 бычков. Будем 
стремиться увеличить сда
точный вес молодняка до 
500 килограммов. .

Ф. ВИЗНЕР, 
председатель колхоза 
«Сибиряк» Зырянского 

района.

Всемерно укреплять кормовую

Ткачиха Томской тек
стильной фабрики Зинаида 
Степановна Шараева еже
сменно добивается выработ
ки на 50— 60 процентов вы
ше нормы.

Фото Е. Лисицына,

I

На днях в обкоме КПСС состоялось совещание 
руководителей н секретарей партийных организа- 

х цнй колхозов и совхозов, секретарей райкомов пар
тии, руководителей областных и районных сельско
хозяйственных органов, на котором обсужден воп
рос о состояний и мерах по увеличению производ
ства зерна и кормов в,колхозах и совхозах области 
в 1974 году.

Совещание открыл первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев.

С докладом выступил председатель облисполкома 
- Н. В. Лукьяненок. В обсуждении вопроса приняли 

участие: А. Е. Грущинский — председатель колхо
за «Заря» Первомайского района, В. Н. Егоров — 
начальник областного племживобъединения, Л. Д, 
Анохин — директор Томской государственной об
ластной опытной сельскохозяйственной станции, 
В. Г. Понов — первый секретарь Томского райкома 
КПСС, И. И. Дуля — директор откормочного сов
хоза Кожевниковского района, второй секретарь 
обкома КПСС А. Е. Высоцкий.

К л ю ч е в а я  з а д а ч а
Совхозы, и колхозы обла

сти увеличили в 1973 году, 
производство зерна и кор
мов. Перевыполнен народно
хозяйственный план загото
вок мяса, яиц и шерсти при 
одновременном росте пого
ловья всех видов скота и 
птицы.

Вступив в четвертый год 
пятилетки, земледельцы и 
животноводы взяшт высокие 
социалистические обязатель
ства.

Одной из основных задач 
является всемерное увеличе
ние производства мяса, мо
лока и других продуктов. 
На совещании отмечалось: 
несмотря на то, что тружени
ки сельского -хозяйства еже
годно увеличивают производ
ство и" заготовки продуктов 
животноводства, потребности 
населения в них, особенно в 
мясе, удовлетворяются не 
полностью.

За последние годы в обла
сти многое сделано для раз
вития производственной ба
зы животноводства. Строит
ся шесть свиноводческих 
комплексов, часть их мощно
стей введена в эксплуата
цию. Построен ряд современ
ных коровников, телятников, 
птичников. Прилагаются уси
лия для выполнения разра
ботанных обкомом КПСС и 
облисполкомом и одобрен
ных Центральным Комите
том КПСС мероприятий по 

) интенсификации молочного 
животноводства на основе 
постепенного перевода круп
ного рогатого скота на бес
привязно-боксовое содержа
ние. Это позволит повысить 
производительность труда и 
увеличить производство мо
лока и говядины. Уже в те
кущем году будет начато в 
пяти хозяйствах строитель
ство комплексов молочных, 
по откорму и выращиванию 
молодняка.

Дальнейшее развитие жи
вотноводства требует корен
ного решения кормовой про
блемы.

В создании прочной кор
мовой базы для животновод
ства первостепенное значе
ние имеет увеличение произ
водства зерна. Это ключевая 
задача в сельском хозяйстве .̂ 
В минувшем году в нашей 
области получено 525 тысяч 
тонн зерна. Это самый вы
сокий валовой сбор за по
следние пять лет. Однако 
уровень производства зерна 
в колхозах и совхозах дол
жен быть выше.

Для увеличения производ- 
Т ства зерна есть два пути —
. это дальнейшее, повышение 

культуры земледелия, уве
личение урожайности и рас
ширение зернового поля.

Передовые хозяйства еже- 
годно получают неплохой 
урожай. Вместе с тем мно
гие колхозы и совхозы сни
мают с гектара сельхозуго
дий вдвое-втрое меньше про
дукции, чем в соседних хо
зяйствах. За три года теку
щей пятилетки средняя уро
жайность зерновых в хозяй
ствах Кожевниковского и 
Первомайского • районов со
ставила соответственно 16,5 
и 17,1 центнера с гектара. В 
хозяйствах Томского и ТПе- 
гарского районов урожай с 
гектара на 2— 3 центнера 
ниже, чем в Кожевников- 
ском и Первомайском. В ми
нувшем году значительный 
шаг по подъему урожайно
сти сделан в хозяйствах 
Асиновского района, где со
брано по 16,4 центнера с 
гектара —  на 3,3 центнера 
больше, чем в соревнующем
ся Томском районе. На низ
ком уровне производство 
зерна в Зырянском районе.

Пестрота в урожайности
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объясняется разным уровнем 
Культуры земледелия. В 
Зырянском районе колхозы 
имени Жданова и имени 
Фрунзе расположены рядом. 
Но в первом в среднем за 
три года урожай составил 
18,6 центнера с гектара, а 
во втором — на 6,3 центне
ра меньше. В Шегарском 
районе совхоз «Россия» со
брал в прошлом году только 
по 13 центнеров с гектара, а 
соседний колхоз «Гигант» 
— по 18 центнеров. Все де
ло в том, что в «России» 
почва обрабатывается плохо, 
допускаются недопашки, нет 
порядка на полях. Директор 
совхоза тов. Сивоха неодно
кратно подвергался критике 
за нерациональное использо
вание земли, но положение 
не меняется.

Насколько отрицательно 
сказывается на урожайности 
пренебрежение агротехниче- 

1 сними требованиями, гово
рит пример совхоза 'имени 
50-летия, СССР Томского 
района, возглавляемого
тов. Масалыкиным. На 
протяжении ряда лет 
этот совхоз получал вы
сокие урожаи. А  вот в про
шлом году были высеяны се
мена плохого качества, нару
шены требования агротехни
ки по обработке почвы и 
уходу за посевами, и уро
жайность зерновых снизи
лась до 11,3 центнера.

Необходимо в каждом хо
зяйстве разработать меры по 
повышению культуры земле
делия, быстрее ликвидиро
вать пестроту в продуктивно
сти земли, подтянуть отста
ющие хозяйства до уровня 

’ передовых. В этом кроется 
огромный резерв роста вало
вых сборов зерна.

Однако повышением уро
жайности не обеспечиваются 
потребности-колхозов и сов- 
Хозов В зерне. По-прежнему 
важным резервом увеличе
ния валовых сборов зерна 
является расширение посев
ных площадей под зерновы
ми культурами. За три года 
пятилетки в этом направле
нии немалое сделано. В про
шлом году зернобобовыми 
культурами было засеяно на 
35 тысяч гектаров больше, 
чем в 1970 грду. За счет 
расширения посевных пло
щадей получено дополни
тельно 50 тысяч тонн зерна.

Наибольший прирост по
севов зерновых обеспечили 
хозяйства Кожевниковского, 
Зырянского, и Кривошеин- 
ского районов. Но совершен
но недостаточный прирост 
посевов зерновых в Асинов- 
ском и Первомайском райо
нах. Сократили площади зер
новых хозяйства Тегульдет- 
ского района. В совхозах 
Колпашевского, Чаинского, 
Молчановского районов зер
новые культуры в структуре 
посевных площадей занима
ют низкий удельный вес.

Некоторые руководители 
хозяйств, получая ежегодно 
в большом количестве кон
центрированные корма от го
сударства, не заботятся о 
расширении посевных площа
дей1 и повышении урожайно
сти. Это в первую очередь 
относится к Томскому рай
ону. Зерновыми культурами 
здесь занято только 53,5 
процента пашни. Руководите
ли района и хозяйств не со
бираются расширять посев
ные площади зерйовых. 
Трест пригородных совхозов 
намечает, например, сокра
тить плбщади зерновых 
культур еще на тысячу гек
таров.

Надо, решительно пресечь 
тенденцию к сокращению по
севов -зерновых.

В увеличения производ
ства зерна и повышении ка

чества кормов имеет боль
шое значение совершенство
вание структуры посевных 
площадей, замена части по
севов яровой пшеницы, осо
бенно в северных районах, 
посевами ячменя. В про
шлом году в этом направле
нии был сделан шаг вперед. 
Посевы ячменя составили 64 
тысячи гектаров и гороха —
8,5 тысячи гектаров.

Там, где возделыванию 
этих культур было уделено 
достаточное внимание, полу
чен хороший урожай.

Сейчас имеется семян яч
меня вместе с государствен
ными ресурсами на 65 тысяч 
гектаров, а посевы этой 
культуры должны составить 
минимум. 70 тысяч гектаров. 
Необходимо изыскать недо
стающее количестве семян и 
в каждом районе посеять на
меченное количество ячме
ня. Это не только повысит 
кормовые качества зерна, но 
и позволит сократить сроки 
уборки.

В текущем году необходи
мо расширить посевные пло
щади зерновых и бобовых 
на 15 тысяч гектаров.

Для решения этой задачи 
необходимо освоить в 1974 
году не менее .12— 14 тысяч 
гейтаров новых земель; пе

ренести Часть посевов кормо
вых на пойменные земли и 
за этот счет расширить посе
вы зерновых культур. Важ
но в каждом хозяйстве по
смотреть, нельзя ли старые 
малопродуктивные клевера и 
посевы других многолетних 
трав распахать и использо
вать под зерновые культуры. 
В хозяйствах области имеет
ся более 20 тысяч гектаров 
клеверов пятилетнего поль
зования. Если распахать по
ловину этих посевов, то за 
этот счет можно расширить 
зерновые на 10 тысяч гекта
ров.

Нельзя больше отвлекать 
пашню для размещения кор
мовых. Следует, наоборот, 
яовести линию на сокраще
ние посевов кормовых куль
тур, приняв меры к повы
шению их урожайности.

За последние годы, осо
бенно в 1973 году, сократи
лось освоение новых земель 
под пашню. Руководители 
объединений «Союзтомскме- 
лиорация» тов. Трунов 'и 
«Сельхозтехника» тов. Ме- 
ерченко, руководители их 
подразделений в районах пе
рестали по-настоящему за
ниматься этой работой. План 
освоения новых земель не 
выполнен.

Резервы поля и луга
За истекшие три года де

вятой пятилетки проведена 
определенная работа по уве
личению производства гру
бых и сочных кормов, повы
шению урожайности кормо
вых культур и естественных 
кормовых угодий. Так,, сред
ний урожай сена многолет
них трав за три года соста
вил 16,5 центнера с гектара, 
или на 2,4 центнера больше, 
чем за годы восьмой пяти
летки. Урожайность . естест
венных сенокосов за это вре
мя возросла на 1,4 центнера 
с гектара.

В колхозное и совхозное 
производство внедрецы но
вые виды кормов и передо
вые технологические приемы 
их заготовок. В 1973 году в 
области на каждую корову 
заготовлено сена и сенажа по
4,7 тонны, силоса — по 8,1 
тонны., В целом в расчете на 
условную голову скота в зи
мовку 1973— 1974 гг. выде
лено в полтора раза больше 
кормов, чем в прошлом году.

Более чем по 200 центне
ров получили урожай зеле- ’ 
ной массы кукурузы с гек
тара хозяйства Первомайско-, 
го и Зырянского районов. По 
300 центнеров зеленой мас
сы кукурузы с гектара полу
чили звенья Ивана Петрови
ча Мауэра и Александра Ти
мофеевича Таранова из сов
хоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского рай
она. Звеньевой Александр 
Степанович Корзин из кол
хоза «Первое мая» Перво
майского района собрал по 
408 центнеров, звено Ми
хаила Ильича Макарова из 
опытно - производственного 
хозяйства. — по 467 центне
ров.

После коренного и поверх
ностного улучшения лугов 
ряд хозяйств получает высо
кие урожаи трав.

Все это свидетельствует о 
том, что у нас имеются ре
альные возможности для 
создания прочной и устой
чивой кормовой базы. Одна
ко не везде эти возможно
сти используются.

Во многих хозяйствах не
достаточно внимания уда
ляется подъему урожайно
сти кормовых культур и ес
тественных кормовых уго
дий. В 1973 году в целом .по 
области урожай зеленой мас
сы кукурузы составил 186 
центнеров с гектара. В ряде 
хозяйств низка урожайность 
трав с. естественных сеноко
сов.

Под кормовые культуры 
мало вносится органических 
и минеральных удобрений, 
плохо проводится уход за по
севами. Допускаются боль
шие потери при уборке.

Главной заботой должно 
быть дальнейшее увеличе
ние производства наиболее 
ценных по питательным до
стоинствам кормов: сенажа, 
витаминной травяной муки и 
гранулированных ко-рмов. В 
текущем году необходимо за- 

• готовить 15 тысяч тони вита
минной травяной муки — на 
64 процента больше, чем в

прошлом' году. Необходимо 
увеличить заготовки грану
лированных- кормов. В хо
зяйствах области уже имеет
ся 8 грануляторов, и 10 гра
нуляторов область получает 
в текущем году.

В ряде хозяйств совершен
но не уделяют внимания 
производству кормовых кор
неплодов. Площади под кор
неплодами сокращены до 
минимума, • а урожайность 
свидетельствует о полном 
невнимании руководителей и 
специалистов к производству 
сочных кормов.

Усилившийся процесс кон
центрации животноводства 
требует быстрого создания 
долголетних орошаемых 
культурных пастбищ.

Наша область имеет боль
шие возможности для заго
товки грубых и сочных кор
мов в пойме Оби, ее прито
ков, в полевых естественных 
угодиях. Надо полнее ис
пользовать эти возможно
сти. • /

Дальнейшее увеличение 
производства грубых и соч-* 
ных кормов, повышение их 
качества зависят от уровня 
комплексной механизации и 
применения прогрессивных 
методов заготовки кормов.

В этом деле у' нас накоп
лен положительный опыт. В 
1973 году уровень механиза
ции на заготовке кормов в 
Первомайском районе соста
вил 97 процентов, Бакчар- 
ском и Зырянском— 82 про
цента. Имеются хозяйства, 
где заготовка кормов полно
стью механизирована.

В целом же уровень меха
низации на заготовке сена и 
сенажа составляет только 
80 процентов. Необходимо в 
каждом хозяйстве создавать 
крупные комплексно-механи
зированные отряды по заго
товке кормов.

В ближайшие год > два 
важно собирать как мини
мум 200 центнеров зеленой 
массы кукурузы, кормовых" 
корнеплодов — 300 центне
ров, сена многолетних - трав 
— 20— 25 центнеров и с ес
тественных сенокосов — 
15— 16 центнеров с гектара.

В этих целях следует уве-1 
личить объемы работ по ко
ренному и поверхностному 
улучшению лугов и пастбищ. 
В 1974 году необходимо про
вести работы по коренному 
улучшению 30 тысяч гекта
ров лугов и пастбищ, по
верхностно улучшить 50 ты
сяч гектаров. Следует уси
лить заготовку и вывозку 
органических удобрений под 
кормовые культуры (не ме
нее 30— 40 тонн на каждый 
гектар посева кукурузы), 
внести на луга и пастбища 
минеральные, главным обра
зом, азотные удобрения.

Прошло три недели нового 
года. Вступив во Всесоюзное 
социалистическое соревнова
ние, труженики полей й 
ферм прилагают все усилия, 
чтобы успешно справиться с 
заданиями и социалистиче
скими обязательствами чет
вертого, определяющего года 
пятдлеткй.

Ступени роста
Социалистические обязательства коллектива 
совхоза «Комсомолец» Асиновского района

Коллектив совхоза «Ком
сомолец» в минувшем году 
выполнил все свои обяза
тельства. Получен урожай 
зерновых по 19,2 центнера, 
зеленой массы кукурузы — 
по 250 центнеров с гектара. 
К уровню предыдущего го
да повысилась продуктив
ность ‘коров на 71 кило
грамм. Производство мяса 
возросло на 28, молока — 
на 17 процентов.

В четвертом году пятилет
ки мы тоже активно вклю-' 
чились во Всесоюзное социа
листическое соревнование.

Оно будет проходить под 
девизом: " «Дать продукции 
больше, лучшего качества, с 
меньшими затратами». Бу
дем бороться за урожайность 
зерновых по 20 центнеров с 
гектара, кукурузы — по 
250, картофеля — по 110 
центнеров. На гектар пашни 
внесем по 4 тонны органиче
ских й по 3 центнера — ми
неральных удобрений. Заго
товим кормов из расчета 
22— 24 кормовых единицы 
на условную голову окота.

Животноводы, обязались 
произвести 6 тысяч центне
ров мяса, или на 475 цент
неров больше, чеэд в 1973 
году; 36 тысяч центнеров 
молока, или на 10 процен
тов больше, чем в 1973 году. 
Продажа мяса государству 
возрастет на 23,6, молока,— 
на 8 процентов. Тружени
ки ферм намерены повы
сить надой молока от ко

ровы на 35 килограммов, 
среднесуточные привесы ско
та на откорме довести до 800

граммов, свиней — до 400 — 
450 граммов. От 100 коров 
и нетелей будет получено 90 
телят, на основную свино
матку — по 15 поросят. По
головье крупного рогатого 
скота и свиней возрастет ра 
8 процентов.

■Опираясь на передовой 
опыт в организации труда и 
управления, совершенствуя 
технологию, мы сможем под
нять производительность 
труда не менее чем на 7 
процентов, на 10 процентов 
снизим себестоимость цент
нера мяса, на 7 процентов—■ 
молока.

В совхозе организовано 
круглогодовое техническое, 
обслуживание, за счет чего, 
выработка на каждый эталоя- 

, ный трактор увеличится на 
6 процентов.

В этом году будут построе
ны и введены в действие 
свинарник-маточник на 100 
голов, воловня на 250 голов, 
1.120 квадратных метров 
жилья, заложен .фундамент 
центральных ремонтных ма
стерских.

Подготовим 7 комбайне
ров, 5 трактористов на 

. К-700. Обучается второй 
профессии 14 человек, повы
сят классность около 30 жи
вотноводов и механизаторов. 
Направим на учебу в вузы и 
техникумы 10 хозстипендиа- 
тов.

(  О б я з а т е л ь с т в а  п р и н я т ы
н а  о б щ и х  с о б р а н и я х  м е х а 

н и з а т о р о в  и  ж и в о т н о в о д о в ) .

Социалистические обязательства коллекти  
п е р в о г о  т р е с т а  с т о л о в ы х

в а  учебно-производственной с т о л о в о й  № 4 
г. Т о м с к а  н а  1 9 7 4  г о д

^Наш коллектив выполнил 
обязательства третьего^ ре
шающего года, пятилетки. 
Годовой план по выпуску и 
реализации собственной про

дукции завершен 14 декаб
ря. Дважды в -минувшем го
ду нам присуждалось пере
ходящее Красное знамя Ми
нистерства торговли РСФСР 
и ЦК профсоюза работников 
госторговли и потребкоопе
рации.

С помощью коллективов 
электромеханического и 
электролампового заводов, 
которые мы обслуживаем, 
столовые оснащены совре
менным технологическим и 
холодильным оборудовани
ем. Улучшились условия 
труда, повышена произво
дительность, внедрены новые 
формы обслуживания.

Воодушевленные реше
ниями. декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, в ответ на Обра-
................. ............... ...............Ill

щение Центрального Коми
тета КПСС к партии, к со
ветскому народу мы прини
маем на себя следующие 
обязательства на 1974 год:

—  годовой план по выпу
ску и реализации собствен
ной продукции выполнить ш 
27 декабря. Выход собствен
ной продукции по сравнению 
с минувшим годом увели
чить на 7,6 процента;

— внедрить механизацию, 
в частности, новые котлы и 
оборудование, высокопроиз
водительные процессы, вве
сти строгий режим экономии, 
бережно относиться к мате
риальным ценностям. Это 
позволит по сравнению с 
прошлым годом повысить 
производительность труда на 
2 процента и снизить из
держки обращения к плану 
товарооборота на «1.500 руб
лей;

— для улучшения обслу
живания работников элек
тромеханического завода от
крыть новую столовую в об
щежитии и буфет-столовую 
-т- на территории предприя
тия. Работать под девизом: 
«Экономить время посетите
ля»;

— провести две конфе
ренции клиентов, организо
вать 50 выставок-продаж 
кулинарных и кондитерских 
изделий; •

— настойчиво совершен
ствовать свое профессио
нальное мастерство, двадца
ти работникам повысить раз
ряды, пяти поварам овла
деть смежными профессия
ми, четырем поварам добить
ся права личного бракежа 
пищи;

— продолжить соревнова
ние за коммунистическое 
отношение к труду и за зва
ние «Лучший по профессии»;

— в школе молодых хо
зяек, которая организована 
при столовой на обществен
ных началах, обучать работ
ниц электромеханического 
завода навыкам приготовле
ния разнообразных блюд в 
домашних условиях.

Обращаемся к работникам 
общественного питания об
ласти с призывам включить
ся в социалистическое со
ревнование за повышение 
качества собственной продук
ции, улучшение экономиче
ских, показателей предприя
тий общественного питания, 
за высокую культуру обслу
живания.

В 1974 году продолжим 
соревнование с коллективом 
столовой №  5 первого тре
ста столовых гор. Томска.

(О б я з а т е л ь с т в а  п р и н я т ы  н а  

с о б р а н и и  к о л л е к т и в а  ст о 
л о в о й  № 4 ) .

С о в е щ а н и е  п р е д ста в и те л е й  
коммунистических и рабочих партий 
с о ц и а л и сти ч е с к и х  стр ан

22 января с. г. в Москве 
началось совещание секре
тарей' Центральных Комите
тов коммунистических и ра
бочих партий социалистиче
ских стран. Совещание по
священо обмену опытом по 
актуальным проблемам пар
тийного строительства и их 
практическому решению. в 
братских партиях.

В совещании принимают 
участие: от Болгарской ком
мунистической партии — 
член Политбюро, секретарь 
ЦК БКП Б. Велчев; от Вен
герской социалистической 
рабочей партии — секретарь 
ЦК ВСРП А. Пуллаи; от Со
циалистической единой пар
тии Германии — секретарь 
ЦК СЕПГ X. Долюс; от Ком
мунистической партии Кубы 
— член Секретариата ЦК КП 
Кубы И. Мальмиерка; от 
Монгольской народно-рево
люционной партии — член 
Политбюро, секретарь ЦК 
МНРП С. Жалан-Ажав; от 
Польской объединенной ра
бочей партии — член По
литбюро, секретарь ЦК

ПОРП Э. Бабюх, члены Се
кретариата ЦК ПОРП
3. Жандаровский и Р. Фре- 

; лек, от Румынской ком
мунистической партии — 
член Исполкома и Посто
янного Президиума, сек
ретарь ЦК РКП Г. Панэ; от 
Коммунистической партии 
Советского Союза член 
Политбюро, секретарь ЦК 
КПСС М. А. Суслов, секре
тари ЦК КПСС И. В. Капи
тонов и К. Ф. Катушев; от. 
Коммунистической партии 
Чехословакии — секретарь 
ЦК КПЧ Ф. Ондржих.

В совещании принимают 
участие заведующие, заме
стители заведующих органи
зационными, международны
ми ■ некоторыми другими 
отделами Центральных Ко
митетов, а также другие от
ветственные работники брат
ских партий.

Делегации братских ' пар
тий, участвующие в совеща
нии, возложили венок к Мав
золею В. И. Ленина.

К Е М Е Р О В С К И Й  П Т И Ц Е Г Р А А
Вступила в строй первая 

очередь Кемеровской брой
лерной фабрики, самой круп
ной в Западной Сибири. С 
достижением проектной мощ
ности она будет ежегодно да

вать два миллиона бройле
ров и производить две с по
ловиной тысячи тонн диети- 
ческого мяса.

(Корр. ТАСС).
Кемерово.

Знамена — победителям
Совет Министров РСФСР 

и Всесоюзный Центральный 
Совет Профессиональных 
Союзов подвели итоги Все
российского социалистиче- ‘ 
ского соревнования автоном
ных республик, краев и об
ластей за получение высоких 
урожаев и увеличение про
изводства зерновых культур, 
успешное проведение уборки 
урожая и сверхплановую 
продажу зерна государству 
в 1973 году.

Победителями признаны 
труженики сельского хозяй
ства Кабардино-Балкарской 
АССР, Мордовской АССР и 
Чувашской АССР, Красно
дарского и Ставропольского 
краев, Астраханской, Брян
ской, Волгоградской, Воро
нежской, Горьковской, Куй
бышевской, Ленинградской, 
Липецкой, Московской, Пен
зенской, Ростовской, Рязан
ской, Саратовской, Тамбов
ской, Ульяновской и Читин

ской областей. Они добились 
значительных результатов в 
увеличении производства и 
заготовок зерна и другой 
продукции земледелия и на
граждены Красными знаме
нами ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС, ЦК 
ВЛКСМ и денежными пре
миями.

Красные знамена Совета 
Министров РСФСР и 
ВЦСПС с денежными пре
миями присуждены Калмыц
кой АССР, Чечено-Ингуш
ской АССР, Владимирской, 
Костромской, Новгородской, 
Орловской, Смоленской,
Тульской областям и Ады
гейской автономной области.

Денежные премии при
суждены Дагестанской
АССР, Северо-Осетинской 
АССР, Вологодской, Кали
нинградской, Псковской и 
Ярославской областям.

(ТАСС).

От Ц е н т р а л ь н о го  К о м и т е т а  К П С С , 
Президиума Верховного Совета СССР  

и С о в е т а  М и н и с т р о в  С С С Р
Центральный Комитет 

КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и Совет 
Министров СССР с глубоким 
прискорбием извещают, что 
22 января 1974 г. на 72-м 
году жизни скоропостижно

скончался Антанас Юозович 
Снечкус — член Централь
ного Комитета КПСС, депу
тат Верховного Совета 
СССР, первый секретарь ЦК 
Компартии Литвы, Герой 
Социалистического Труда.

Центральный 
Комитет КПСС

Президиум 
Верховного 

Совета СССР
Совет Министров 

СССР

/
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О ИИМИЦаВя ПРШШ ГАНЛИСТАМ И ПаАИТИН1РШ1МАТ11Р11М I

ГЛАВНАЯ ЗАБОТА ПАРТИИ- -
Прошло три года девятой 

пятилетки, главной задачей 
которой является обеспече
ние значительного подъема 
материального и культурно
го уровня жизни народа на 
основе высоких темпов раз
вития общественного произ
водства, повышения его эф
фективности, научно-техни
ческого прогресса и ускоре
ния роста производительно
сти труда. Результаты сози
дательной деятельности пар
тии и народа за эти годы 
глубоко и обстоятельно про
анализированы в материа
лах декабрьского (1973 г.) 
Пленума ЦК КПСС и седь
мой сессии Верховного Сове
та СССР, в Обращении Цен
трального Комитета КПСС к

ством Коммунистической 
партии добились новых успе
хов. Сделан большой вклад в 
развитие производительных 
сил страны, в укрепление ее 
экономического и оборонного 
потенциала.

Рост промышленного и 
сельскохозяйственного про
изводства позволил партии и 
правительству осуществить 
ряд важных мер по повыше
нию благосостояния совет
ских людей. "

Публикуемые ниже мате
риалы показывают, как в ре
зультате претворения в 
жизнь развернутой социаль
но-экономической програм
мы, намеченной XXIV съез
дом КПСС, неуклонно улуч
шаются условия жизни тру
дящихся г. Томска и обла
сти, создаются предпосылки

Ленинская партия глубока верит в великую творческую энер
гию нашего народа, который способен преодолеть любые труд
ности на пути к цели. А цели у нас благородные и гуманные— 
процветание Родины, благополучие и счастье всех советских:

("Кз Обращения ЦК КПСС к партии, к советскому народу).

ПаРп Т т в ^ я Т Т ж ^ „ь аРи°с?оУ: *ля —  удовлет
ричеекие решения XXIV в°Рення их материальных 
съезда КПСС, трудящиеся потребностей и растущих ду- 
нашей страны под руковод- ховных запросов.

Р О С Т  Д Е Н Е Ж Н Ы Х  
ДОХОДОВ НАСЕЛЕНИЯ

Как определено решения
ми XXIV съезда КПСС, 
главным направлением повы
шения уровня жизни народа 
в текущем пятилетии являет
ся рост .заработной платы 
рабочих и служащих и опла
ты труда колхозников. За 
счет этого источника в стра
не должно быть обеспече
но три четверти всего при
роста реальных доходов на
селения.

Эта установка съезда ' по
следовательно проводится в 
жизнь. В течение истекших 
трех лет пятилетки повыше
на заработная плата работни
кам железнодорожного тран
спорта, значительной части 
^механизаторов сельского хо-

86 руб. до 104 рублей в ме
сяц. Таким образом, в на
шей области уже сейчас зна
чительно превзойдён уровень 
оплаты по труду, предус
мотренный Директивами 
XXIV съезда КПСС на конец 
пятилетки (146— 149 рублей 
в месяц для рабочих и слу
жащих и 98 рублей — для 
колхозников).

В истекший период пяти
летки значительно возросли 
выплаты и льготы населе
нию из общественных фон
дов потребления. С 1 июля 
1971 года на 50 процентов 
повышен минимальный раз
мер пенсий по старости для 
рабочих и служащих, а для 
колхозников он поднят на

стране, в том числе и в на
шей области, в истекший 
период пятилетки проделана 
большая работа по расшире
нию выпуска товаров. Воз
росло производство тканей, 
обуви, одежды, телевизоров, 
холодильников, автомашин 
и других изделий. Ведется 
реконструкция старых** и 
строительство новых пред
приятий легкой промышлен
ности. Вместе с тем про
изводство товаров народ
ного потребления возло
жено и на предприятия 
тяжелой индустрии. В на
шей области они выпу
скают магнитофоны, утюги, 
шариковые ручки, электро
приборы,® бытовые машины, 
детские игры, сувениры и 
т. д. Благодаря принятым 
областной партийной органи
зацией мерам выпуск эти
ми предприятиями товаров 
культурно-бытового назначе
ния и хозяйственного обихо
да увеличился с 23 миллио
нов рублей в 1970 году до 
34,8 миллиона рублей в 
1973 году.

Ключевой проблемой про
изводства промышленных то
варов народного потребления 
является повышение их каче
ства. Она, является особенно 
острой для обувной, трико- 1 
тажной и швейной фабрик 
г. Томска, немалая часть из
делий которых не отвечает

возросшим вкусам и требо
ваниям покупателей.

В истекшие годы област
ная партийная организация, 
советские и сельскохозяйст
венные органы при большой 
поддержке Центрального Ко
митета-партии и правитель
ства сделали много для то
го, чтобы улучшить снабже
ние населения продуктами 
питания за счет производ
ства их на месте. В резуль
тате в области возросли за
готовки мяса, молока, яиц и 
другой сельскохозяйствен* 
ной продукции.

Продажа государству мя
са в среднем за год всеми 
категориями хозяйств в де
вятой пятилетке составила 
37,4 тысячи тонн, т. е. воз
росла на 15 процентов по 
сравнению с восьмой пяти
леткой. Продажа молока со
ответственно увеличилась на 
9, картофеля — на 42, ово
щей — на 25 процентов. 
Среднегодовая продажа яиц 
возросла с 27,5 миллиона 
до 67.6 миллиона штук, 
т. е. в 2,5 раза.

Развитие сельскохозяйст
венной базы, рост денежных 
доходов и некоторые другие 
факторы привели к положи
тельным сдвигам в структур 
ре-  потребления основных 
продуктов питания населе
нием области. Представление 
об этом дает следующая таб
лица:

- !
| преподавателям вузов, не сии инвалидам войны и тру- Потребление на душу 1965 1970 1973 г. (пред
| имеющим ученых степеней, и ‘ да, а также семьям военно- населения год год верительная

оценка)другим работникам народно- служащих, потерявшим .кор- ---------------------------------------

полнительнэя оплата труда 
рабочих и служащих про
мышленности за работу в 
ночное время. С 1 января
1972 года - большой отряд 
трудящихся области (пример
но 71 тысяча человек) стал 
пЪлучать прибавку к зара
ботной плате ,в форме район
ных коэффициентов.

В 1973 году в нашей об
ласти и в ряде других . рай
онов страны осуществлено 
такое крупное социально-эко
номическое, мероприятие, 
как повышение минимума 
заработной ;,платы, до 70 руб
лей в месяц, с одновремен
ным увеличением тарифных 
ставок и должностных окла
дов среднеоплачиваемых ра
ботников производственных 
отраслей в среднем на 20— 
25 процентов. Важно отме
тить, что при этом сущест
венно возросли должностные 
оклады инженеров и других 
специалистов народного хо
зяйства.

Увеличению реальных до
ходов населения способство
вали также отмена взимания 
налогов с заработков рабо
чих и служащих до 70 руб
лей и их снижение в сред
нем на одну треть с заработ
ной платы от 71 до 90 руб
лей в месяц.

В результате указанных 
мер среднемесячная заработ
ная плата рабочих и служа
щих в области повысилась 
со 138,5 руб. в 1970 году 
примерно до 162 руб. в
1973 году. Оплата труда 
колхозников увеличилась с

мильца. О повышением раз
меров пенсий и увеличением 
числа пенсионеров расходы 
на пенсии и пособия вырос
ли в Томской области с 67 
миллионов рублей в 1970 
году до 82 миллионов руб
лей в 1973 году, или на 22 
процента.

С 1 сентября 1972 года 
повышены размеры стипен
дий: на 25 процентов —
студентам вузов и на 50 
процентов — учащимся сред
них специальных учебных 
заведений.

В результате всего ком
плекса мер денежные доходы 
населения области возросли 
за три года пятилетки ’при
мерно на 18 процентов. Не 
будет преувеличением ска
зать, что прибавку к 
денежным доходам получила 
почти каждая семья. Это 
привело к росту покупатель
ной способности населения 
и увеличению вкладов в сбе
регательных кассах. Сред
ний вклад в сберкассу за три 
года пятилетки увеличился 
на 170 рублей и составляет 
сейчас примерно 750 рублей.

Мясо и мясопродукты 
(кг)

Молоко и молочные про
дукты (кг)

Яйца (штук) ,
Фрукты (кг)

KaiK видно из приведенных 
данных, структура питания 
томичей улучшается. Растет 
потребление мяса. Несмотря 
на некоторое уменьшение 
потребления молока и молоч
ных продуктов в неблагопри
ятные для животноводства 
1972 и 1973 гг., оно находи
лось в среднем на уровне 
планового задания 1975 го
да. Что касается потребле
ния яиц, то оно возросло за 
три года примерно на 48 
процентов.

Сейчас торговые органи
зации обеспечивают полно
стью потребности населения 
в хлебе и хлебобулочных из-
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373
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360
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или на 31,2

делиях, в Животных и ра- 
В 1974 году намечено осу- ститёльных жирах, муке и 

ществить ряд новых мер по крупах, кондитерских и 
повышению денежных дохо
дов населения. Начнется, на
пример, досрочное погашение 
облигаций государственных 
займов выпуска 1947— 1956 
годов. Повсеместно будет 
увеличено число оплачивав-. 
мых дней по уходу за боль
ным ребенком, намечается 
ввести пособия, на детей в 
малообеспеченных семьях.

Р О С Т  Н А Р О Д Н О Г О  
П О Т Р Е Б Л Е Н И Я

В условиях плановой со
циалистической экономики 
увеличение доходов населе
ния неизменно сопровождает
ся ростом народного потреб
ления. В первую очередь это 
проявляется в расширении 
розничного товарооборота. 
За прошедшие три года объ
ем товарооборота в области 
увеличился на 23,4 процен
та и составляет сейчас около 
680 миллионов рублей в 
год. -

Интересно отметить, что в 
текущей пятилетке в Том
ской области,- как и в целом

по стране, наблюдается опе
режающий рост продажи 
непродовольственных това
ров, что отражает возрос
ший уровень жизни народа. 
Так, в 1972 году по сравне
нию с 1970 годом продажа 
непродовольственных това
ров возросла на 18,1 про
цента, в то время как ̂ Прода
жа продуктов питания — на 
16,5 процента.

Особенно быстро в эти го
ды росла в области торговля 
товарами длительного поль
зования, что видно из сле
дующей таблицы:

Наименование товаров, 
проданных населению

1970
год

11973 
(год

Прирост 
в процентах

Мебель (млн. руб.) 7,3 10,0 36
Холодильники (тыс. штук) 9,9 18,6 91
Электропылесосы (тыс.
штук) 4,1 6,6 63
Телевизоры (тыс. штук) 12,9 27,4 в 2,1 раза
Магнитофоны (тыс. штук) 4,3 6.2 45
Легковые автомобили 556 • 1580 ПОЧТИ в
(штук) 3 раза

Высокими темпами росла 
торговля и другими товарами 
массового спроса. Так, за 
1973 год продажа ковровых 
изделий в области увеличи
лась на 8 процентов, фар
форо-фаянсовой посуды —

на 44 процента, электробы
товых товаров — на 22,8 
процента.

Опережающий рост прода
жи промышленных товаров 
должен обеспечиваться . уве
личением их производства. В

ма
каронных изделиях, рыбных 
и овощных консервах, океа
нической рыбе, в сахаре и 
вареньях, в картофеле, капу
сте, моркови, свекле и дру
гих овощах, а также в ябло
ках. Улучшение снабжения 
жителей области фруктами, 
картофелем и овощами во 
многом связано с вводом в 
эксплуатацию целого ком
плекса современных фрукто- 
и овощекартофелехранилищ.

Продвижение вперед в 
снабжении населения основ
ными продуктами питания, 
таким образом, налицо. Вме
сте с тем торговля еще не ? 
состоянии полностью удов
летворить растущие потреб
ности людей в мясе, мясо
продуктах и некоторых дру
гих продовольственных това
рах.

Если говорить о мясе, то 
причин его нехватки не
сколько. Одной из главных 
является то, что за послед
ние годы платежеспособ
ный спрос населения на мясо 
и мясопродукты значительно 
опережает темпы роста их 
производства. Так, если за 
восемь лет (1966— 1973 гг.) 
производство мяса во всех 
категориях хозяйств Том
ской области выросло 
на 37 процентов, то денеж
ные доходы населения воз
росли на 87 процентов.

Сказывается и сокращение 
в последние годы поголовья 
крупного рогатого скота и 
свиней в личных хозяйствах 
рабочих, колхозников и слу
жащих. Если на начало 1966 
гола в личных хозяйствах 
было 127,9 тысячи голов 
крупного рогатого скота, то 
на начало 1974 года — на 
19,9 тысячи меньше. Коли
чество коров сократилось с 
63,3 тысячи до 47,3 тысячи, 
т. е. на 25,3 процента. Пого
ловье свиной в личных хо
зяйствах уменьшилось на

30,5 тысячи, 
процеита.

Надо учитывать и то, что 
в связи . с возникшими в 
стране в. 1972 году затруд
нениями нам были умень
шены рыночные фонды на 
мясо.

На уменьшение продажи 
натурального мяса в мага
зинах в 1973 году £ оказал* 
немалое влияние тот факт, 
что его стало больше пере
рабатываться предприятиями 
мясной промышленности.
Томичи- стали чаще поку
пать колбасные и' мясные 
кулинарные изделия . мест
ного производства. В 1973 
году, например, мясоперера
батывающими предприятия
ми было выработано на 
3.600 тонн изделий больше, 
чем в 1972 году. Надо учи
тывать также, что ежегодно 
в области идет рост сети об
щественного питания, кото
рая обеспечивается мясом в \ увеличения 
первую очередь.

Каковы возможности 
улучшить снабжение населе
ния области мясом и мясо
продуктами в 1974 году и в 
последующие годы?

Наличие в хозяйствах об
ласти достаточного количе-, 
ства кормов позволяет по
ставить на откорм в теку
щую зимовку около 19 ты
сяч голое крупного рогатого 
скота, а также увеличить 
производство' свинины. Бо
лее чем на 10 процентов воз
растут закупки мяса в 1974 
году, что позволит несколько 
увеличить продажу его насе
лению. Однако нехватка мя
са в торговой сети в ближай- 
жие годы будет .еще ощу
щаться.

Магистральным путем ре
шения проблемы наряду с 
механизацией, химизацией и 
мелиорацией сельского ’ хо
зяйства является перевод 
животноводства на промыш
ленную основу, его специа
лизация и дальнейшая кон
центрация. В области прово
дится определенная работа 
по переходу от мелких ферм 
и бригад к животноводче
ским комплексам.

Параллельно с созданием 
современных специализиро
ванных животноводческих 
предприятий и реконструк
цией существующих прово
дится большая % работа по 
строительству новых мощно
стей по хранению и перера
ботке мяса. Это уже серьез
но сказалось на росте объе
мов переработки. Выработка 
колбасных изделий в 1973 
году по сравнению с 1970 
годом увеличилась на 53 
процента, а мясных кули
нарных изделий — на 62

процента. Особую роль в 
Этом деле играет сейчас Том
ский мясоперерабатывающий 
комбинат.
. Благодаря усилиям обла
стной партийной организа
ции, советских и сельскохо
зяйственных органов, труже
ников колхозов, совхозов и 
предприятий молочной про
мышленности в последние 
годы удалось поднять уро
вень снабжения населе
ния г. Томска и области 
молоком и молочными про
дуктами. Даже в трудную 
для животноводства пору зи
мовки 1972—-1973 гг. и в 
последующие месяцы не бы
ло перебоев в торговле мо
лочной продукцией, в том 
числе сливочным маслом.

Уместно подчеркнуть, что 
потребление молочных про
дуктов на душу населения в 
день в г. Томске (в пересче
те на молоко) составило в 
1973 г. ориентировочно 
1.204 грамма и приблизи
лось к научно обоснованной 
норме питания (1.440 грам
мов). Вместе с тем в снаб
жении населения молоком 
есть еще немало трудностей, 
недостатков, сложных про
блем, Не всегда удовлетво
ряет нас, качество молочных 
Продуктов, а отдельных из 
них просто не хватает. Так, 
если сметаны каждый жи
тель г. Томска потребляет в 
день больше научно обосно
ванной нормы в 1,2 раза, а 
сливочного масла — в 1,6 
раза, то творога потребляет
ся в 2 раза меньше нормы, 
а сыра — на 25 процентов. 
Это связано с тем, что мощ
ности Томского гормолзаво- 
да удовлетворяют потребно
сти томичей в сырково-тво
рожных изделиях лишь на 
50— 60 процентов.

По разным причинам су
ществуют трудности в обес
печении молоком жителей 
ряда населенных пунктов об
ласти. Поэтому предстоит 
еще немало поработать над 
тем, чтобы создать условия 
для более полного удовлет
ворения потребностей насе
ления в молоке и молочных ■ 
продуктах.

Необходимо обеспечить 
дальнейшее увеличение про
изводства и заготовок моло
ка. Главным направлением 
в решении этой задачи в 
предстоящие годы явится 
переход от мелких молочно
товарных ферм к крупному 
специализированному про
изводству молока с примене
нием индустриальных мето
дов.

Многое делается и для 
мощностей то 

переработке молока. В 1973 
году началось строительство 
нового гормолзавода в 
г. Томске мощностью 200 
тонн перерабатываемого мо
лока в смену. Для ("равне
ния скажем, что действую
щий гормолзавод имеет мощ
ность около 100 тонн в сме
ну.

В 1971 году был построен 
молочный завод в селе Те- 
гульдет мощностью 25 тонн 
молока в сутки. Ведется 
строительство молокозавода 
в селе Мельникове, а также 
заводов в Молчанове и Ко
жевникове, которые, кроме 
сухого молока, будут постав
лять масло, кефир, творог и 
другую продукцию.

Как уже отмечалось вы- 
в последние годы замет-ше,

но улучшилось снабжение 
населения области яйцом. Во 
*#югом это явилось следст
вием ввода в действие в 
1971 году первой очереди 
Туганской птицефабрики. В 
текущем году начнет посту
пать продукция с первой 
очереди Томской птицефаб
рики. Эти две птицефабрики 
в 1975 году будут произво
дить 100 млн., а в 1976 году 
-~ 140 млн. штук яиц. Кро

ме того, получат дальней
шее развитие пгяцесовхозы. 
Все это позволит уже в бли
жайшее время достичь науч
но обоснованной нормы по
требления яиц (360 штук на 
человека в год).

В решении сложных и от
ветственных задач по увели
чению производства мяса, 
молока, яиц, овощей и дру
гих продуктов главная роль 
принадлежит работникам 
сельского хозяйства. Вместе 
с тем в этом деле, как и пре
жде, немалое значение будет 
иметь помощь коллективов 
предприятий и учреждений 
городоз и рабочих поселков, 
студентов и учащихся. Даль
нейшее развитие сельского 
хозяйства — общенародное 
дело.

Несмотря на некоторое 
уменьшение потребления 
хлеба, он остается одним 
из главных продуктов в на
шем рационе. Относительно 
количества продаваемого 
хлеба, как правило, нарека
ний не имеется, но трудя
щимися предъявляются впол
не законные требования к 
ассортименту и качеству 
хлебобулочных изделий.

В интересах полного удов
летворения возросшего по
требительского спроса в 
г. Томске проводится серьез
ная работа по реконструкции 
действующих и созданию но
вых производственных мощ
ностей хлебопечения. В 1971 
году был пущен в эксплуата
цию хлебозавод Ms 4, кото
рый возродил традиционный 
русский каравай. Идет ре
конструкция хлебозаводов 
№№ 2 и 3. В 1974 году бу
дет закончено строительство 
сухарно-булочного цеха су
точной производительностью 
более 31 тонны изделий. 
Многое делается по разви
тию производства - хлебобу
лочных изделий и в других 
городах и районах Томской 
области. Здесь за последние 
три года введены мощности 
хлебопечения более чем на 
130 тонн в сутки.

В партийные, советские и 
торговые органы Томской 
области поступает немало 
вопросов относительно пер- 
спектив улучшения торговли 
рыбой. Спрашивают, в част
ности, о том, почему в прода
же стало меньше речной ры
бы. Это связано с тем ,i что 

' меньше стало рыбы в реках 
области, и уловы ее сократи
лись. Так, если в конце 50-х 
и начале 60-х годов они со
ставляли 6,5— 7 тысяч тонн 
в год, то в ч1973 году — 
около 4 тысяч тонн. Как 
правило, вся вылавливаемая 
речная рыба потребляется в 
пределах нашей области, 
причем 40 процентов — в 
сельских районах.

Уменьшение в торговой 
сети речной рыбы перекры
вается завозом в города, ра
бочие поселки и села обла
сти океанической рыбы. За 
1971 — 1973 гг. ее поступле
ние в область возросло с 
10,4 до 14,9 тысячи тонн, 
или на 43 процента.

Сейчас в Томске создается 
комплекс предприятий по пе
реработке и продаже мор
ской рыбы. В частности, в 
1974 году начнется строи
тельство крупного рыбопере
рабатывающего завода су
точной производительностью 
в 23 тонны. Он будет зани
маться копчением и соле
нием рыбы, изготовлением 
кулинарных изделий. Кроме 
того, будут открыты специа
лизированные рыбный мага
зин и крупное кафе-столо
вая. Все это, вместе взятое, 
составит фирму «Океан» — 
первое объединение такого 
рода в Сибири.

Г. ЗАЛЕСОВ,
* Ю. КОЛОВ, 

лекторы обкома КПСС.
(Окончание следует).

•  Денежные доходы трудящихся области в 
1973 году по сравнению с 1970 годом выросли 
на 18 п р о ц е н то в  ф  Р а с х о д ы  на
п е н си и  и пособия увеличились с 67
миллионов рублей в 1970 году до 82 миллионов 
рублей в 1973 го д у ф  Товарооборот в области за 

три года пятилетки увеличился на 23,4 процента ф  
Потребление мяса на душу населения за этот 
период увеличилось с 49 килограммов до 55-56  

килограммов, яиц-со 188 до 280 штук.

Быстро растут и обновляются города и села области. О 
многих новостройках прошлого года рассказывалось в на
шей газете. .Сегодня мы публикуем еще два снимка. На 
верхнем вы видите новые дома в поселке нефтяников 
Стрежевом. Здесь Встает новый микрорайон многоэтаж
ных домов. *

На нижнем снимке — новый книжный магазин 
«Томск», открывшийся на улице Нахимова. Этот магазин 
известен тем, что сюда поступает вся литература об исто
рии, экономике, культуре Томска и области. Здесь чнта 
тели могут найти новинки томских авторов и книги, выпу
щенные издательствами всей страны.

СРЕДНЕМЕСЯЧНАЯ ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 
рабочих и служащих области (в рублях)

ни > Ж

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



924 января 1974 годаS КРАСНОЕ ЗНАМЯ ties

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ОБЗОР

ЗАКРЕПИТЬ
ДОСТИГНУТОЕ

Напряженно боролись ле
созаготовители области за 
выполнение социалистиче
ских обязательств третьего, 
решающего года пятилетки. 
Несмотря на сложные погод
ные условия и болыцое на
воднение, им удалось преодо
леть хроническое отставание. 
Объединение «Томлеспром» 
вывезло сверх плана 89 ты
сяч кубометров древесины— 
на 64" тысячи больше, чем 
предусматривалось обяза
тельствами. По сравнению с 
предыдущим годом объем 
лесозаготовок возрос на 562 
тысячи кубометров. Достиг
нуто это за счет увеличения 
производительности труда. 
Комплексная выработка со
ставила 585 кубометров, что 
выше плана на 17,2 кубомет
ра.

Перевыполнены государ
ственные задания по реали
зации продукции, выпуску 
пиломатериалов, товаров ши
рокого потребления. В объе
динении резко сократилось 
количество отстающих пред
приятий. Годовой план по 
реализации продукции из 30 
предприятий не выполнили 
только Нозо-Тегульдетский 
и Орловский леспромхозы.

Умножились ряды передо
виков производства. Широко 
известны успехи * бригад 
В. П. Янышевского, Т. В. 
Власенко, К. Ф. Ницына, 
В. С. Корнеева, В. С. На- 
ставко, экипажей шоферов 
Б. К. Бобрика, С. И. Кояо- 
эобко, экипажей операторов 
челюстных погрузчиков
А. И. Ланга и В. Е. Бортене- 
ва, тепловозной бригады 
И. Г. Матьщина, бригадиров 
рамных потоков Л. К. Судне- 
ва, К. Н. Торопова, Б. Н. 
Александрова и многих дру
гих.

Большая работа в 1973 
году проведена по совершен
ствованию структуры управ
ления производством, вне
дрению новых форм органи
зации лесозаготовок — ук
рупненных бригад и вахтово
го метода.: Организация трУ- 
да по-новому стала решаю
щим фактором успеха.

В четвертом году пяти
летки лесозаготовители обя
зались вывезти сверх плана 
300 тысяч кубометров древе
сины, значительно повысить 
производительность труда. 
Это требует напряженной 
работы вц£х коллективов с 
начала года, широкого при
менения прогрессивных ме
тодов работы, создания и 
правильного использования 
запаса хлыстов.

Главное — уже в первом 
квартале наладить беспере
бойную круглосуточную вы
возку хлыстов на нижние 
склады с таким расчетом, 
чтобы обеспечить выполне
ние плана и уложить в запас 
к 1 апреля не менее 550 ты
сяч кубометров древесины. 
В зимние месяцы нужно соз
дать основу для ритмичной 
работы в течение всего года. 
Поэтому трудно переоценить 
значение почина ’ ' передовых 
водителей лесовозов Асинов- 
ского, Аслановского и Ергай- 
ского леспромхозов, решив
ших значительно улучшить 
использование транспорта за 
счет перехода на трехсмен
ную работу по одному путе
вому листу. Обком КПСС 
одобрил патриотическую 
инициативу передовых эки
пажей и обязал нас развер
нуть организаторскую и мас
сово-политическую работу 
по распространению этого 
почина. Нельзя повторять 
ошибок прошлого года, ког
да некоторые предприятия 
Не вывезли к весне заранее 
созданный запас хлыстов.

Усиленная вывозка по
требует соответственно и 
усиления трелевки. Необхо
димо создать все условия 
для нормальной работы ук
рупненных бригад. Их в объ
единении уже более 120, 
причем половина организо
вана сравнительно недавно. 
Опыт показал, что в укруп
ненных бригадах на первых 
порах возникают трудности. 
Им должна быть "оказана 
действенная помощь. Очень 
важно, чтобы все бригады 
точно определили рубежи не 
только на год, но и кон
кретно на первый квартал, 
как это сделали коллективы 
Т, В. Власенко, К. Ф, Ницы
на и других.

На трелевке следует луч
ше использовать возможно
сти новых бесчокерных трак
торов Л Л-11 и Л11-18. Мы 
обязались в 1974 году . вне
дрить 100 таких, агрегатов и 
стрелевать ими не менее 
500 тысяч кубометров;** По
явился и первый опыт эф
фективного использования 
новых мащин. Укрупненная 
бригада В. Ф. Туроза из Ас
лановского леспромхоза, ра
ботая на базе двух ЛП-18, 
обязалась заготовить 40 ты
сяч кубометров древесины в 
этом году при плане 34 ты
сячи. В бригаде всего 6 че
ловек.

От лесозаготовителей на
родное хозяйство ждет не 
просто древесину, а .качест
венную, деловую. У нас 
очень напряженное задание 
по поставке деловой древеси
ны. Значит, нужно значи
тельно улучшить разделку 
леса на нижних складах. С

этого года вводятся новые 
стандарты на древесину. Их 
должны хорошо изучить все 
рабочие, специалисты. Глав
ным условием соревнования 
бригад нижних складов ста
новится рациональная раз
делка древесины, повышение 
выхода деловых сортимен
тов.

Бороться за повышение 
эффективности производства
— значит повсеместно и 
энергично внедрять новую 
технику, прогрессивные тех
нологические процессы и 
проектные решения, макси
мально использовать дейст
вующие агрегаты, машины, 
сократить их простои, свое
временно вводить и осваи
вать проектные мощности, 
повышать фондоотдачу. Так 
говорится в Обращении ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу. И в этом направ
лении нам предстоит сде
лать очень много. Возьмем, 
например, использование 
сучкорезных машин СМ-2. В 
леспромхозах их насчиты
вается более 30, но они по 
существу не применяются.

Большинство кранов, по
луавтоматических линий на 
прирельсовых механизиро
ванных складах работает с 
половинной нагрузкой. Вот 
почему в наших обязательст
вах записано, что в 1974 го
ду будет разделано на лини
ях ПЛХ-ЗАС 1.100 тысяч 
кубометров леса — на 600 
тысяч кубометров больше, 
чем в прошлом году,

В этом году значительно 
возрастет выпуск древесно
волокнистых плит: предстоит 
освоить проектные мощности 
первой очереди завода в 
г. Асине.

Важнейшим резервом по
вышения эффективности 
производства является стро
гое соблюдение трудовой 
дисциплины, Из-за неорга
низованности, недисциплини
рованности в прошлом году 
потеряно такое количество 
времени, которого хватило 
бы, чтобы заготовить около 
200 тысяч кубометров древе
сины.

Взять рубежи 1974 года
—  для нас значит не только 
нарастить объемы производ
ства, увеличить производи
тельность труда, но и посто
янно добиваться более пол
ного использования сырья. В 
соответствии с Директивами 
XXIV съезда КПСС объеди
нение стремится организо
вать глубокую переработку 
древесины, чтобы полнее ис
пользовать важное сырье, 
резко сократить отходы ле
са.

Следует еще раз подчерк
нуть, что в условиях Том
ской области вахтовый метод
— наиболее эффективная 
форма организации лесозаго
товок. Его эффективность 
значительно увеличится при 
переходе на сплав леса в 
хлыстах с последующей пе
реработкой их на лесопере
валочных и деревообрабаты
вающих предприятиях, рас
положенных в городах и 
крупных рабочих поселках.

Сплав в хлыстах по рекам 
Кеть и Чулым будет произ
водиться на Белоярский ле
соперевалочный комбинат и 
Асиновский ЛПДК. Тран
спортировка леса в баржах 
по Оби и в вагонах по же
лезной дороге Асино — Бе
лый Яр тоже, предусматри
вается главным образом в 
хлыстах. Это позволит 
уменьшить число работаю
щих в леспромхозах, ликви
дировать часть существую
щих мелких поселков.

Многие коллективы устой
чиво работают в новом году, 
выполняют суточные зада
ния. Но некоторые предприя
тия— Аслановский, Ново-Те- 
гульдетский, Аргат-Юльский 
леспромхозы, Усть-Чулым- 
ская сплавконтора допустили 
отставание. В целом объеди
нением разделано на 45 ты
сяч кубометров, вывезено на 
73 тысячи кубометров мень
ше, чем предусматривалось 
графиком первой половины 
января. В Белоярском' Кол- 
пашевском, Каргасокском, 
Парабельском леспромхозах 
плохо используется лесовоз
ный транспорт. Упустить 
столь благоприятное время 
для вывозки, когда имеются 
хорошие зимние дороги, — 
непростительная ошибка.

Большую тревогу вызыва
ет отставание от задания по 
трелевке. Более чем по 5 ты
сяч кубометров леса недода
ли Аслановский, Васюган- 
ский, Ингузетскнй, Чаин- 
ский леспромхозы и Усть- 
Чулымская сплавная конто
ра. Эти предприятия тратят 
созданный запас хлыстов. Й, 
очевидно, останутся без леса 
на распутицу. Два леспром
хоза — Аргат-Юльский и 
Орловский — уже снижают 
запасы на нижних складах. 
Этого ни в коем случае нель
зя допускать. •

Январское задание по раз
делке и вывозке древесины 
должно быть, безусловно, вы
полнено. Возможности для 
этого есть. Нельзя терять 
благоприятное зимнее вре
мя, во многом определяю
щее успех года.

Л. ильницкии,
начальник объединения 

«Томлеспром».

Скорбью переполнила 
сердца трудящихся смерть 
Ильича. Рабочий класс, все 
грудящиеся еще теснее спла
чивали ряды вокруг партии.

Решимость трудящихся, 
неуклонно идти по ленинско
му пути, безоговорочная под
держка идей Коммунистиче
ской партии выражены в ты
сячах резолюций, принятых 
в скорбные январские дни 
1924 года на собраниях и 
митингах.

В партийные организации 
Томской губернии поступало 
тогда большое количество 
заявлений, в которых рабо
чие просили принять их в 
ряды партии. Центральный 
Комитет, идя навстречу мно
гочисленным пожеланиям ра
бочих, объявил о ленинском 
призыве в, партию. На Пле
нуме ЦК, состоявшемся 
29— 31 января 1924 года, 
огмечало<у> огромное полити
ческое значение массового 
вступления рабочих в пар
тию и были приняты поста
новление «О  приеме рабочих 
от станка в партию» и обра
щение «К  рабочим и работ
ницам». В этих документах 
изложены целя и задачи ле
нинского призыва.

Велико было тогда и 
стремление молодежи в ком
сомол. Центральный Коми
тет комсомола также объя
вил ленинский призыв в 
Коммунистический Союз Мо
лодежи,

В партийных и комсомоль
ских организациях Томской 
губернии развернулась боль
шая организаторская и мае-

ЛЕНИНСКИЙ ПРИЗЫВ
сово-политическая работа. 
Томский губком партии на 
своем заседании 7 февраля 
наметил ряд мер по проведе
нию ленинского призыва. 
Главными из них были: ор
ганизация коллективного 
вступления рабочих в пар
тию; сосредоточение этой ра
боты в промышленных рай
онах и т. д.

За короткий срок в пар
тийные организации губер
нии поступило от рабочих 
3.244 заявления. Цифра эта 
внушительная, если учесть, 
что численный состав всей 
губернской партийной орга
низации составлял 7.230 че
ловек, из них 1.733 кандида
та. »

Волна ленинского призы
ва Охватила все рабочие 
коллективы. Тяга передовых 
рабочих в партию была ис
ключительно велика.

18 февраля 1924 года со
стоялось собрание коммуни
стов ячейки железнодорож
ной станции Томск-I. Обсуж
дались заявления самых луч
ших рабочих. Пять из них, 
как наиболее достойные, бы
ли приняты в кандидаты 
партии.

В партийную ячейку заво
да «Машинострой» (ныне 
Томский электромеханиче
ский завод) обратились с за
явлениями рабочие М. С. 
Бирюков, В. С. Осннцов,

В. С. Ющенко н другие. За
мечательно характеризовали 
их товарищи по станку. Вот 
одна из рабочих характери
стик:' «М . С. Бирюков — 
очень хороший специалист, 
трудолюбивый и честный ра
бочий, активный обществен
ник». Он и его товарищи 
единодушно были приняты в 
ряды партии.

Томский губком партии 
регулярно информировал 
ЦК о ходе ленинского' при
зыва. Так, в отчете за ян
варь и февраль 1924 , года 
говорилось:

«...Смерть Ленина вско
лыхнула пролетарскую мас
су нашей губернии и побуди
ла ее выделить из своей сре
ды наиболее стойких и пре
данных революции рабочих 
от станка дЛя вступления в 
РКП. И как результат обще
го подъема настроения рабо
чих, чувствующих ответст
венность за дело товарища 
Ленина, налицо приток в 
партию рабочих».

Очень внимательно и в то 
же время по-деловому, стро
го рассматривались заявле-, 
ния рабочих с просьбой при
нять их в ряды партии. На 
собраниях им задавалось 
много вопросов. Нередко ра
бочие— их же товарищи, де
лали отводы, излагая при 
этом и мотивы.

Кандидатуры вступавших 
в партию сначала обсужда
лись на общем собрании 
коллектива. Затем заявле
ния рассматривались в парт
ячейке, в райкоме партии и 
окончательно прием утвер
ждался в губкоме. В рядах 
ленинской партии оказыва
лись самые лучшие, самые 
достойные.

Вот как проходило одно из 
рабочих собраний в Томске, 
где рассматривались заявле
ния работниц. На собрании 
этом присутствовало боль
шое число беспартийных.

Первой обсуждали канди
датуру работницы спичфаб- 
рики «Коминтерн» (ныне 
«Сибирь») Куклиной. Она 
говорила: «Даю клятву за
щищать рабочий класс и вы
полнять все требования пар
тии». Работница станции 
«Томск-И» Демина заявила: 
«Я  мать семейства и должна 
указать своим детям истин
ный путь. Этот путь— только 
в рядах РКП».

И так 38 женщин— работ
ниц Томска одна за другой 
поднимались на трибуну. Им 
задавали много вопросов, 
строго обсуждали заявление 
каждой.

Так же по-деловому про
ходили собрания по приему 
молодежи в комсомол. На 
одном из собраний в Том-

сообщения из-за рувежд
В п а м я т ь  о В. II. Л е н и н е

ГАВАНА, 22 января. 
(ТАСС). В кубинской столи
це продолжается чтение лек
ций о жизни и деятельности 
В. И. Ленина. Очередная 
лекция «Ленин и партия» 
была прочитана в помеще
нии Ассоциации кубино-ор- 
ветской дружбы. Был пока
зан также документальный 
кинофильм, рассказывающий 
об основателе первого в ми
ре государства рабочих ., и 
крестьян.

ПРАГА, 22 января. 
(ТАСС). В Пражском музее 
В. И. Ленина в связи с 
50-летием со дня смерти ве
ликого вождя пролетариата 
состоялось торжественное 
открытие выставки «Образ 
Ленина в произведениях 
Н. Н. Жукова», организо
ванной на основе экспона
тов, присланных из Цент
рального музея В. И. Лени
на в Москве.

Более 80 картин и рисун
ков советского художника 
ярко и разносторонне рас
крывают образ В. И. Ленина 
на протяжении всего его 
жизненного пути.

БЕЛГРАД, 22 января. 
(ТАСС). В культурном цент
ре югославской столицы со
стоялся литературный ве
чер, посвященный памяти 
В. И. Ленина. Он прошел 
под девизом «Бессмертный 
Образ Ильича в художест

венной литературе». Стихи 
о Ленине советских, а также 
югославских и других ино
странных поэтов прочитали 
ведущие артисты белград
ских театров.

«Ленин жив, Ленин будет 
жить» — так назывался 
концерт, состоявшийся в 
большом зале Дома Юго
славской народной армии. 
Белградское телевидение по
казало советский кинофильм 
«Сердце матери».

За годы социалистическо- ветского Союза. Поставки
го строительства автомо- советского оборудования,
бильная промышленность участие в его монтаже и на-
Румынии получила знача- обучение булуших
тельное развитие. Ее основы ладке’ ооучение оудущих
были заложены при непо- специалистов — вот та база, 
средственном содействии Со- на которой создалось ру-

мыпекое
ние.

автомобилсстрое-

Н А СНИМКЕ: лштйРя сбор 
ки на Брашовском автозаво
де «Стягул рошу».

Фото Аджерпресс— ТАСС

Т Е М П Ы
Р О С Т А

Э К О Н О М И Ч Е С К О ГО
З А М Е Д Л И Л И С Ь

ВАШИНГТОН, 22 января. 
(ТАСС). Как сообщило ми
нистерство торговли США, 
рост национальной экономи
ки в последнем оквартале 
1973 года заметно замедлил
ся, а число новостроек в 
жилищном строительстве 
резко уменьшилось.

Прирост валового нацио
нального продукта в четвер
том квартале составил все
го 1,3 процента — это наи
меньший прирост с последне

го квартала 1970 года.
По данным министерства, 

инфляция в 1973 году неук
лонно возрастала. Уровень 
роста индекса цен в четвер
том квартале составил 7,9 
процента. Это самая высокая 
с 1951 года цифра. В этом 
квартале значительно сокра
тился объем продажи това
ров кратковременного поль
зования. Однако особенно 
резко сократился объем про
дажи товаров длительного

пользования.
По словам помощника ми

нистра торговли С. Джонса 
«весьма возможно, что в те
кущем году объем продук
ции фактически уменьшит 
ся». Это мнение, по словам 
«Нью-Йорк тайме», поддер
живают многие частные спе
циалисты в области эконо 
мики, заявляющие, что эко
номические показатели i 
первом полугодии 1974 года 
будут неутешительными.

ТЯЖЕЛЫЕ
БОНН, 22 января. 

(ТАСС). Кризис в угольной 
промышленности Ф РГ про
должает обостряться. В сво
ем январском номере запад
ногерманский еженедельник 
«Виртшафтсвохе» отмечает, 
что на складах крупнейшей 
в Западной Германия госу
дарственной акционерной 
компании «Рурколе А Г », со
средоточившей в своих руках 
фактически всю добычу уг
ля в стране, из года в год 
возрастают запасы не нахо
дящих сбыта угля и кокса. 
Объединение предпринима
телей угольной промышлен

ности Ф РГ сообщило, что к 
началу текущего года запасы 
нереализованной продукции 
составили около 15 млн, 
тонн.

Дело в том, что крупней
шие потребители угля — 
западногерманские электро
станции предпочитают ис
пользовать более калорийные 
виды топлива — нефть и 
природный газ, монополию 
на которые захватили амери
канские концерны и их до
черние предприятия в ФРГ.

Несмотря на трудности со 
снабжением топливом, произ
водство угля в стране не

прерывно сокращается. По 
данным газеты «Хандельс- 
блат-индустрикурир», в 1973 
году в Ф РГ добыча угля ве
лась на 59 шахтах, тогда как 
в 1957 году число действу
ющих шахт в Руре и Сааре 
составляло 173.

будущее не сулит, запад
ногерманской угольной про
мышленности радужных пер
спектив. По свидетельству 
журнала «Энергетический 
рынок Ф РГ », доля угля в
топливно-энергетическом ба
лансе страны в предстоя
щем десятилетии уменьшит
ся почти в два раза.

У Н И Ч Т О Ж А Ю Т  З Е Р Н О
БОНН, 22 января. 

(ТАСС). 1,4 миллиона тонн 
пшеницы уничтожено в 1973 
году западногерманскими мо

нополиями с целью искусст
венного поддержания высо
ких цен на зерно. Цены на 
мучные изделия в Ф РГ не

прерывно растут. По сооб-* 
щениям печати, в ближайшие 
месяцы мука подорожает 
еще на 9— 10 процентов.

В осст ан овл ен и е

С у э ц а
КАИР, 22 января. 

(ТАСС). Как только отгре
мели последние залпы ору
дий на египетско-израиль
ском фронте, правительство 
Египта начало обсуждать 
практические меры, направ
ленные на восстановление 
Порт-Саида, Суэца, Исмаи. 
лии, Эль-Кантары и других 
городов зоны Суэцкого кана
ла.

Учитывая героическую 
роль, которую сыграл город 
Суэц во время военных дей
ствий в октябре 1973 года, 
министерство восстановле
ния приняло решение отдать 
этому городу приоритет при 
выполнении планов восста
новления и реконструкции 
освобожденных районов. В 
частности, план реконструк
ции Суэца предусматривает 
соединение города с, восточ
ным берегом Суэцкого кана
ла при помощи туннеля, ка 
сооружение которого выделе
но 20 млн. египетских фун
тов.

П Л Е Н У М  Ц К  К П  

И З Р А И Л Я

РИМ, 22 января. (ТАСС). 
Здесь стало известно, что 
17— 18 января в Тель-Ави- ] 
ве состоялся XI пленум Д К  
Коммунистической партии 
Израиля. Пленум, в частно
сти, принял решение одоб
рить соглашение о разъеди
нении войск, подписанное 
Египтом и Израилем.

КПИ, говорится в реше
нии, рассматривает соглаше
ние о разъединении войск 
как начало выполнения резо
люций Совета Безопасности 
ООН по Ближнему Востоку 
и как шаг, создающий благо
приятные условия для успе- j 
ха мирной конференции в 
Женеве.

ПОСТРАДАЛИ

РАБОЧИЕ

РИМ, 23 января. (ТАСС). 
На предприятии по произ
водству готового платья из 
синтетических тканей в Па
лермо (остров Сицилия) 
произошло новое массовое 
отравление ядовитыми пара
ми: пострадали 42 работни
цы, 14 из которых доставле
ны в больницу в тяжелом со
стоянии. На прошлой неделе 
на этом же предприятии 
жертвами массового отравле
ния оказались двести рабо
чих и работниц.

ске, где в комсомол было 
принято более 20 человек, 
выступил секретарь райкома 
РКСМ. Он призывал моло
дых членов Союза быть до
стойными своего вождя. В 
ответ прозвучали слова клят
вы: «Мы, все вновь вступив
шие, будем твержу проводить 
в жизнь те заветы, которые 
нам оставлены Лениным».

В дни ленинского призы
ва в комсомол в Томской гу
бернии его членом стал ны
не известный советский пи
сатель, наш земляк Георгий 
Мокеевич Марков.

Ленинский призыв в Том
ской губернской парторга
низации был проведен под 
девизом сплочения рабочего 
класса и всех трудящихся 
вокруг Коммунистической 
партии, поддержки ее поли
тики.. В дни ленинского при
зыва в партийные ряды было 
принято 1.738 рабочих.

Объявляя ленинский при
зыв. ЦК РКП(б) ставил за
дачу — укрепление рабочего 
ядра в партии. Особенно в 
этом нуждалась Сибирская 
организация, в том числе и 
Томская. И эта задача была 
выполнена.

Ленинский призыв значи
тельно улучшил состав пар
тии. Рабочее ядро в ней те
перь составляло более поло
вины общего количества чле
нов.

Подводя предварительные 
итоги ленинского призыва. 
V III Томская губернская 
партийная конференция в 
апреле 1924 года отмечала: 
«Влияние партии довольно 
прочное. Это показывают 
все кампании. И самый яр
кий показатель — ленин
ский призыв. Рабочие выде
лили лучшую группу в пар
тию...».

На X III съезде большеви
стской партии, состоявшемся 
в конце мая 1924 года, отме
чалась огромная важность 
вступления в партию рабо
чих от станка. В то же вре
мя съезд поставил задачу 
усиления марксистско-ленин
ского воспитания коммуни
стов. В решениях съезда 
подчеркивалось, что «в пар
тийно-воспитательной работе 
на первое место на ближай
ший период выдвигается ра
бота с ленинским призы
вом».'

Выполняя решения съез
да. Томский губком добился 
того, что все вновь вступив
шие в партию учились в 
специальных школах и круж
ках политграмоты. Комму
нисты ленинского призыва 
на деле доказывали свою 
преданность Коммунистиче
ской партии. Они являлись’ 
активными проводниками в 
жизнь ее решений.

Ленинский призыв в пар
тию продемонстрировал пе
ред всем миром беспредель
ную любовь трудящихся к 
Владимиру Ильичу Ленину, 
верность его учению.

А. АКАЧЕНОК,
М. ЧУГУНОВ.

ПРИЗЫВ АМЕРИКАНСКИХ 

К О М М У Н И С Т О В
НЬЮ-ЙОРК, 22 января. 

(ТАСС). Система монополи
стического капитализма в 
СШ А переживает кризис. Об 
этом свидетельствуют поли
тические скандалы, разобла
чения в коррупции и продаж
ность на самых различных 
уровнях, говорится в письме, 
которое Коммунистическая 
партия СШ А распространи
ла среди американцев.

Капитализм с помощью 
клеветы и грязных приемов 
пытается скрыть обогащение- 
правящего класса, эксплуа
тацию, расизм, прозябание в

трущобах миллионов амери
канцев и их общее обнища
ние. На эту кампанию лжи 
и клеветы ежегодно расхо
дуются миллиарды долларов, 
в этих целях используются 
средства массовой информа
ции, весь пропагандистский 
аппарат.

Коммунистическая партия 
СШ А призвала американцев 
решительно разоблачать 
ложь капиталистов, бороть
ся за ликвидацию расизма, 
за прекращение политиче
ских репрессий в стране.

З А  К У Л И С А М И  

Р А Д И О С Т А Н Ц И И

■ ЯЙОЖП

« С  В  О  Б  О  Д  А » ;
ВЕНА, 22 января. 

(ТАСС). Газета «Фольк- 
сштимме» опубликовала 
статью, в которой подчерки
вается, что радиостанция 
«Свобода» — «это один из 
наиболее гнусных подстре
кательских центров капита
листического мира». Этот 
центр управляется и финан
сируется американским 
ЦРУ, а его штаб-квартира 
расположена в Нью-Йорке. 
Основанный в разгар «хо
лодной войны» в марте 1951 
года, центр и по сей день ос
тается поборником этой 
обанкротившейся политики, 
специализируется на подрыв
ной пропаганде против Со
ветского Союза.

, Из попавших в распоряже
ние редакции газеты секрет
ных документов этого под
рывного центра — «руко
водства по вопросам полити
ки радиостанции «Свобода», 
а также «директив» и «осо
бых указаний» —- следует, 
что конечной целью деятель
ности радиостанции является 
свержение политического 
строя в Советском Союзе

или, када сказано в этих до
кументах; «изменение суще
ствующей системы в Совет
ском Союзе и других ебциа- 
листйЧВских странах».

Нью-йоркская штаб-квар
тира, указывается далее в 
статье; содержит во многих 
странах» радиоцентры, круп
нейший из которых находит
ся в Мюнхене.

В сфере деятельности это
го радиоцентра сейчас нахо
дится «особый проект «Архи
пелаг Гулаг», т. е. передача 
на языках народов СССР ан
тисоветского сочинения Сол
женицына. С помощью кни
ги «Архипелаг Гулаг» пыта
ются оказать на Советский 
Союз давление и затруднить 
процесс 'разрядки напряжен
ности а. Европе.

В\числе руководящих сот
рудников радиостанции 
«Свобода», указывается в 
статье, — многие гитлеров
ские агенты и коллаборацио
нисты.

Таков радиоцентр, кото
рый с большим удовольстви
ем использует антисоветские 
писания Солженицына.

ПОДПОЛЬНЫЙ ЗАВОД
НЬЮ-ЙОРК, 23 январЯк 

(ТАСС). В г. Роквилле 
(штат Мэриленд) полиция об
наружила подпольный завод

по производству наркотиков. 
Захвачена партия готовой к 
отправке продукции на сум
му в 25 миллионов 
ров.

долла-

ВАЛЮТНАЯ ЛИХОРАДКА 

П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
ЛОНДОН, 22 января. 

(ТАСС). Цена золота на лон
донском рынке достигла вче
ра рекордного уровня —
141.75 доллара за унцию, то 
есть сразу подскочила на
11.75 доллара.

Новый приступ золотой
лихорадки непосредственно 
связан с введением свобод
но колеблющегося курса

французского франка, что 
привело к росту недоверия к 
бумажным деньгам в целом. 
Курс фунта стерлингов сни
зился до 2,16 доллара. Со 
времени введения летом 
1972 года свободно колеблю
щегося курса британской ва
люты фунт стерлингов фак
тически девальвировался 
почти на 21 процент.

В поисках выхода из кризиса
БРЮССЕЛЬ, 22 января. 

(ТАСС). Поискам выхода из 
создавшегося в стране поли
тического кризиса, вызванно
го уходом в отставку прави
тельства Э. Лебюртона, бы
ли посвящены консультации, 
которые провел король Бель-

N .

гии Бодуэн I с лидерами ос
новных политических партий.

Как отмечают местные по
литические наблюдатели, 
сложная обстановка в стране 
не исключает проведения в 
стране досрочных парламент
ских выборов.

Г~-
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ; i 24 января 1974 года

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 
С О РЕ В Н О В А Н И Е  
В В У З Е
{ Вузы Томска за три года 

девятой пятилетки продела
ли большую работу по со
вершенствованию учебно- 
воспитательного процесса, 
по повышению эффективно
сти научной работы.

В эти дни на кафедрах, в 
партийных и профсоюзных 
организациях университета 
оживленно обсуждается Об
ращение ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу. В 
этом документе преподавате
ли и студенты видят ясную 
программу своей деятельно
сти в начавшем 7ч году. На 
факультетских собраниях 
конкретно обсуждены планы 
работы и социалистические 
обязательства, выявлены до

полнительные , возможности 
коллективов.

Так, например, на собра
нии коллектива биолого-поч
венного факультета и НИИ 
биологии и биофизики были 
определены возможности 
создания и чтения .новых 
спецкурсов, подготов'ки для 
студентов дополнительных 
учебно-методических посо
бий, досрочного окончания 
ряда диссертаций и научных 
тем.

Однако живое соревнова
ние между подразделениями 
как внутри вуза, так и меж
ду, разными вузами почти 
отсутствует. Чтобы сделать 
соревнование творческим и 
боевым, следует практико

вать заключение договоров о 
соревновании между отдель
ными кафедрами вуза или 
разных вузов, между фа
культетами и, наконец, меж
ду вузами. Наш факультет в 
прошлом году впервые за
ключил договор о .соревнова
нии с . биолого-химическим 
факультетам Томского педа
гогического института, и ,в 
ближайшее время будут под
ведены итоги этого соревно
вания. Взаимная провер
ка обязательств и обмен 
опытом всегда обогащают 
соревнующихся.

Социалистическое сорев
нование •— испытанный ме
тод стимулирования творче
ской инициативы масс и по
вышения эффективности 
труда во всех сферах дея
тельности. Надо совершенст
вовать этот метод в практике 
работы вузов, чтобы с че
стью выполнить большие 
планы и обязательства, при
нятые на 1974 год.

Б. ИОГАНЗЕН, 
декан биолого-почвен
ного факультета Том
ского университета, 

профессор.

НЕ ДОЛЖНО В Ы Т Ь  
ПЛОХИХ ВРАЧЕЙ

В главном корпусе меди
цинского института, вы сра
зу обратите внимание на све
жий выпуск «Комсомольско
го прожектора». Он откры
вается плакатом; веселый 
красноносый Дед-Мороз та
щит огромный мешок, на ко
тором черными буквами на
писано; «Сессия».

О. том, как много нужно ' 
читать, запоминать, просто 
вызубрить студенту-медику, 
ходят легенды. Но вместе с 
тем мединститут стабильно 
удерживает первое место 
среди вузов города по акаде
мической успеваемости.

— Подготовка к экзамена
ционной сессии во всех ву
зах в общем-го похожа, — 
рассказывает проректор по 
учебной работе мединститута 
М. А. Медведев. — У нас 
проходят производственные 
собрания с анализом теку
щей успеваемости. Ежегод
но примерно за месяц до 
начала сессии собирается 
совещание экзаменаторов, 
где обсуждается, на какие 
курсы, группы обратить осо
бое внимание, выясняется 
общая картина задолженно
стей по кафедрам, состав
ляется график отработки, 
практических занятий, чтобы 
они не скапливались в по
следние предсессионные 
ДНИ.

Вот здесь начинается уже 
специфика вуза. Дело в том, 
что у нас студент, пропустив
ший практическое занятие, 
независимо от того, было 
это по уважительной причи
не или нет, обязан отра
ботать его «час в час».

— Посудите сами, — про
должает разговор замести
тель декана лечебного фа
культета А. И. Рыжов, — не 
может молодой врач, к при
меру, отказаться от опера
ции: «Извините, но как раз 
Занятие по аппендициту я в 
институте пропустил».

Да, медик не имеет права 
на пробелы в знаниях. Еже
дневная работа, постоянный 
контроль за ней, непосред
ственное общение с препода
вателями— вот те «киты», на 
которых держится высокое 
качество знаний етудентоз- 
модиков.

Второкурсница лечебного 
факультета Ольга Алексеева 
сдает экзамен по нормальной 
анатомии. Девушка очень 
волнуется, поэтому ответ 
звучит несколько сбивчиво. 
Профессор Г. К. Борейшо 
успокаивает ее и потам отпу
скает с оценкой «отлично». 
У  Ольги девять пятерок в 
журнале успеваемости, кото
рый лежит перед экзамена

тором, значит, знания проч
ные, а волнение естественно: 
ведь анатомия ■—* один из 
самых сложных и объемных 
курсов. Это основа основ. 
Галина Константиновна твер
до убеждена, что будущий 
врач анатомию должен 
знать не меньше, чем на чет-1 
верку.

Учет текущей успеваемо
сти — это обязательное пра
вило всех экзаменаторов. 
Правда, ведут учет на раз
ных кафедрах по-разному.

235-я группа педиатриче
ского факультета сдает эк
замен по гистологии профес
сору Н. М. Тихоновой. Впро
чем, с группой нет старосты. 
Вячеслав Елизаров отлично 
работал весь семестр и полу
чил «пятерку», автоматиче
ски выведенную из оценок 
на практических занятиях.

У  дверей три девушки, 
только что ответившие на 
«хорошо»,— Людмила Паль
цева, Лидия Шишкина, Зи
наида Крупина. Они гово
рят, что на экзамене учиты
вается не только сам ответ, 
но и то, как студент работал 
в семестре, и никто еще не 
был обижен на оценку, ко
торую дала его знаниям На
дежда Миновна.

Автоматические оценки 
получают, как правило, сту
денты, активно занимающие
ся в научных кружках на 
кафедрах, готовившие рефе
раты. Всего же в институте 
1.200 человек участвуют в 
научном студенческом обще
стве. Это немало. Но в бли
жайшее время состоится 
учебно-методическая конфе
ренция, посвященная роли 
НСО , в учебно-воспитатель
ной работе. Здесь будут рас
смотрены возможности, ре
зервы для привлечения еще 

„более широкого круга' сту
дентов к научно-исследова
тельской работе.

А  на фармацевтическом 
факультете состоится защи- 
та 10 дипломных работ по 
темам, над которыми ны
нешние выпускники работа
ли все годы учебы. В медин
ституте, как правило, не за
щищают дипломные работы, 
а сдают государственные эк
замены. Экзамен по санитар
ной гигиене и организации 
здравоохранения у пятого 
курса лечфака принимают 
профессор Г. И. Мендрина и 
'доцент П. А. Вова. Здесь 
студенты держатся уверен
нее, спокойнее: чувствуется 
— старший курс. Ответ по 
билету иной раз превращает
ся в свободную беседу учите
ля и ученика. Ведь сам курс, 
посвящен насущным пробле
мам и затрагивает вопросы

у/у<:л?>у'

не только медицины, но и 
политэкономии, социологии, 
права, этйки.

К слову сказать, в меди
цинском институте пользу
ются большой популяр
ностью общественные на
уки. Не случайно имен
но здесь несколько лет 
назад был создан обществен
но-политический клуб «Гло
бус». Члены клуба читают 
лекции в студенческих, рабо
чих аудиториях, проводят 
интересные встречи, дискус
сии.

Среди качеств, которые 
вуз прививает своим питом
цам, одно из первых — уме
ние самостоятельно прини
мать решения. Такой школой 
личной ответственности для 
многих студентов стала ра
бота в общественных декана
тах. На всех факультетах 
вуза есть деканы и их заме
стители из числа студентов, 
в руках которых сосредото
чена немалая власть — они 
выполняют практически все 
административные функции 
«настоящего» деканата, при

нимают решения, вплоть до 
снятия со стипендии и хода
тайства перед ректоратом об 
исключении из института.

Пятикурсники рассказыва
ют об общественном декане 
Викторе Туне, вызов к кото
рому был куда неприятнее, 
чем в официальный деканат. 
Ленинский стипендиат, серь
езный студент, он очень 
строго спрашивал с неради
вых. И дело не только в 
строгости. Студенческие де
каны всегда лучше осведом
лены о действительном поло
жении дел в группах, о при
чинах отставания. Поэтому 
им легче искать пути ис
правления. Ведь главная за
дача — вовремя побеседо
вать с отстающим, помочь 
ему.

А  если студенту действи
тельно нужна помощь, ее го
товы оказать и товарищи, и 
преподаватели.

На нафедрах сложились 
методы индивидуальной ра
боты, отработана методика 
преподавания и контроля за 
усвоением знаний. Использу
ются некоторые формы про
граммированного обучения.

И весь, этот арсенал 
средств и методов широко 
применяется сейчас, когда с 
утра до позднего вечера сту- 

. денты еще раз просматрива
ют материалы, получают 
консультации,' И оказалось, 
что в мешке Деда-Мороза 
действительно немало хоро
ших подарков для тех, кто 
не жалел на учебу времени и 
сил.

М. СМИРНОВА.
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Охотники Т омской области получили новый вид тран
спорта — мотонарты «Буран». Обладателем таких нарт 
стал и один из лучших промысловиков Тегульдетского 
района Константин Исаакович Поздняков.

Фото В. Харина. 
Тегульдетский район.

ПОГОДА
Сегодня по. области ожидается облачная с прояснения

ми погода, местами слабый снег, ветер переменный, 3— 
7 метров в секунду, температура — 20— 25 градусов.

В Томске облачная с прояснениями погода, без суще
ственных осадков, ветер переменный, 3— 7 метров в се- 

. кунду, температура — 21— 23 градуса.
25— 26 января облачная с прояснениями погода, ме

стами слабый снег, ветер переменный. 5— 10 метров в 
секунду, температура ночью —  30— 35, по северо-восточ
ным районам — 38— 43, днем — 21— 26 градусов.

Э ф ф ект

т ехн и ческ ого
п ер евоор у ж ен и я

Большое событие произо
шло в жизни коллектива 
Барнаульского комбината 
химического волокна. Это 
передовое предприятие Ал
тая по объему производства 
и росту, производительности 
труда вышло на рубеж 1975 
года. Сейчас страна получа
ет отсюда 63 тысячи тонн 
синтетического и штапельно
го волокна, вискозного шел
ка.

Успех коллектива связан с 
большой работой, проводи
мой на предприятии по тех
ническому перевооружению 
производства. Комплексная 
реконструкция проведена на 
всех важных участках. В 
штапельном производстве, 
например, реконструированы 
все пять агрегатов. Это по
зволило увеличить за год вы
пуск штапеля на тысячу 
тонн, , ,

Улучшилось качество мно
гих изделий. Здесь освоен 
выпуск высокопрочного кор
да. Если раньше кордная 
нить выдерживала нагрузку 
в 19 килограммов, то теперь 
— в 22 и 30 килограммов. 
Шины, изготовленные из та
кого корда, служат намного 
дольше.

Активно действуют на 
комбинате общество ВОИР 
и творческие бригады НОТ. 
Только за прошлый год чле
нами этих обществ внедрено 
в производство 600 рацио
нализаторских предложений. 
Экономический эффект от 
них превысил два миллиона 
рублей.

Откликаясь на Обращение 
Центрального «Комитета 
КПСС к партии, к советско
му народу, барнаульские 
химики решили Досрочно 
выполнить план четвертого 
года пятилетки и дать допол
нительно к заданию на во
семьсот тысяч рублей про
дукции. /

П о генеральны м  
п лан ам

Сотрудники института 
«Иркутскколхозпроект» раз
работали генеральный план 
застройки центральной
усадьбы колхоза «Память

Ленина» Куйтунского райо
на. Он предусматривает соз
дание двенадцати жилых 
кварталов, строительство
новой котельной, здания 
сельсовета и узла связи, ря
да производственных поме
щений.

— Сейчас 80 процентов
сельских хозяйств области 
обеспечены генеральными
планами, — рассказывает, 
руководитель архитектурно- 
планировочной группы ин
ститута П. Григорьев. —- В 
большинстве случаев прихо
дится подвергать переплани
ровке и реконструкции уже 
существующие населенные 
пункты.* Однако в несколь
ких колхозах спланированы 
центральные усадьбы на со
вершенно новых местах, 
расположенных вблизи ма
гистральных дорог и круп
ных промышленных цент
ров. Именно так будет стро
иться центральная усадьба 
колхоза имени Кирова, кото-, 
рая раскинется в десяти киг 
лометрах от города Тулуна.

Генеральные планы раз
рабатываются по индивиду
альному принципу, исходя из 
местных условий. Но есть в 
них общие черты: каждый
район застройки делится на 
две основные зоны — жи
лую й производственную. 
Жилая зона подразделяется 
на административный сек
тор, где находятся сельсо
вет, правление колхоза, 
культурно-бытовой и комму
нальный секторы. -Большое 
внимание уделяется благо
устройству и озеленению, 
охране окружающей среды 
от загрязнения.

К концу пятилетки все 
колхозы Иркутской области 
будут иметь генеральные 
планы застройки централь
ных усадеб и других наибо
лее перспективных сел.

Ц ел еб н ая  зим а
Первых отдыхающих при

няли в новом году сибирские 
здравницы» — курорты 
«Озеро Карачи», «Бёлоку- 
риха», санатории « Речку - 
новский», «Заельцовский 
бор», дома отдыха, располо
жившиеся на берегах Оби, 
Иртыша. Как и летом, здесь 
сейчас «нет свободных 
мест».

— Зимой лечение и отдых 
проходят с неменыцим успе
хом, чем летом, — считает 
председатель президиума 
Сибирского филиала АМН

ПИКШ Е
24 января — «Миссис Пай

пер ведет следствие».
25 января — «Клоп».
Начало спектаклей — в 19

час, 30 мин.

ч

СП О РТ I СП О РТ I СП О РТ
МАТЧИ ПРЕТЕНДЕНТОВ

Со счетом 2:0 (при двух 
ничьих) Борис Спасский ве
дет в четвертьфинальном 
матче претендентов на пер
венство мира по шахматам. 
21 января он одержал в Сан-

Хуане (Пуэрто-Рико) вторую 
подряд победу над американ
цем Робертом Вирном.

А  вот в, таком же матче в 
Огасте (СШ А), где играют 
Виктор Корчной и Энрике

Мекинг (Бразилия), счет все 
еще не открыт. Соперники 
провели также четыре пое
динка, но все они, включая 
отложенный в субботу и за
вершенный в понедельник 
третий, закончились миром.

(Корр. ТАСС).

ВСЕ ВОЗРАСТЫ П О К О Р Н Ы
ВИЛЬНЮС, 22 января.

, (Корр. ТАСС). Девятилет
ний-пионер Арунас Гибежа, • 
сын известного в прошлом 
лыжника, и подполковник 
милиции Стяпас Шимоние, ' 
которому перевалило за 
пятьдесят, оказались самым 
младшим и самым старшим 
участниками массового
марш-броска лыжников по 
почти 20-километровой трас

се Неменчине-Вильнюс. Ис
ход командного соревнова
ния решило время, показан
ное десятым ■ участником 
каждого коллектива.

В походе, посвященном 
зимней Спартакиаде Литов
ской ССР, участвовало более 
500 физкультурников — 
представителей коллективов 
«Динамо» литовской столи-. 
цы и «Иямунас» Вильнюс
ского сельского района.

■Перед стартом в поселке 
Неменчине участники возло
жили к памятнику советским 
воинам-освободителям вен
ки и цветы и выслушали 
напутствие ветерана Отече
ственной войны Петра Зай
цева, поведавшего о ратных 
делах специального лыжного 
батальона Литовской красно
знаменной Клайпедской ди
визии.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Неизвестная женщина» —

8- 35. 10-30. 12-25, 14-20, 16-15,
18-10, 20-05, 22. МультСборник 
«Ну, погоди!» (7-й выпуск), 
«Озорные частушки», «Непью
щий воробей» — 8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Зал кинохроники — «Во 
имя мира на земле», «Домбай 
— горы и легенды», «Хонней 
против хоккея» — 9, 10-05,
11-10, 12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 
16-35, ^7-40, 18-45, 19-50, 20-55,

" д в о р е ц  з р е л и щ  и
СПОРТА

«Визит вежливости» (две се
рии) — 19 час.

«ОКТЯБРЬ»
«Нормандия — Неман» —

9- 30, 11-45, 14, 16-15, 18-45, 21.
«Неизвестная женщина» — 
8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-Д5,
18-10, 20-05, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Неизвестная женщина» —

8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-15,
18-10, 20-05, 22. «Всего один 
месяц» —12-20, 14-10, 16, 18-15, 
20, 21-50. Для детей — «Нор
мандия — Неман» — 8-40. «С 
неба на землю — в бой» —
10- 50.

«ПИОНЕР»
«Начальник Чукотки» — 9, 

10-50. 12-40. 14-30, 16-20. «Ди- 
ное сердце» — 18*10, 20. 21-50,

«СИБИРЯК»
«Кому он нужен, этот Вась- 

на?» — 16. Для детей — «Кому 
он нужен, этот Васька?»—9-20,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Операция «Ы » — 21, 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД» 
«Голубой лед» — 17. 19, 21. 

Для детей — «В .начале века»

~  ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ринг» — 17-20. 19, 21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

«Подводя черту» — 18, 20,
22,

ЧЕТВЕРГ, 24 января 
' ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.30. Программа передач. 

13.35. ■ Новости. 13.45. Для 
школьников. «Мастера ис
кусств — детям». Читает на
родный артист РСФСР Д, Н. 
Журавлев. 14.20. Ленинский 
университет миллионов. «Ми- 
ровай социалистическая систе
ма — мощный ускоритель об
щественного прогресса». 15.00.

В эфире — «Молодость», «А 
ну-ка, девушки!».

С 16.20 ДО 18.00 — перерыв.
ТОМСК

18.00. Новости. 18.15. «Левый 
поворот». Фильм.

МОСКВА
18.30. «Страницы творчества 

писателя Юрия Бондарева». 
19.15. «Любителям балета». 
19.40. «Товарищ бригада». Те
левизионный художественный 
фильм. 1-я серия. 20.45. «Твор
чество народов мира». 21.30. 
«В день зарплаты». Докумен
тальный фильм, 21.40. Концерт 
мастеров искусств Латвийской 
ССР. 23.00. «Время». Информа
ционная программа. .23.30— 
01.45. Чемпионат СССР по хок- . 
кею. «Крылья Советов» — 
ЦСКА.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

20.00. «Пятилетка. Год 4-й».
Соревнуются предприятия
стройиндустрии. «Для вас. 
друзья!». Концерт по заявкам. 
21.10. Новая кинохроника. 
21.20. «Наши гости». Играет 
лауреат международного кон
курса Б. ГТеогамешников !вио- 
лончель). 21.50—23.10. М. Горь
кий. «На дне». Телефильм-спек
такль. 2-я серия.

1 февраля 1974 года состоится тираж выигрышей по 
первому выпуску денежно-вещевой лотореи 1974 года.

В условиях денежно-вещевой лотереи 1974 года впер- 
зые предусмотрены такие вещевые выигрыши, как авто
мобили «Ж игули» стоимостью 5.500 рублей, холодиль
ники «З И Л » стоимостью 335 рублей, телевизоры стоимо
стью 386 рублей, пианино стоимостью 650 рублей.

В числе вещевых выигрышей также автомобили «Мо
сквич-412», автомобили «Запорожец», мотоциклы разных 
марок, мопеды, магнитофоны, радиоприемники разных ма
рок, кинокамеры, фотоаппараты, свитеры мужские им
портны^ костюмы шерстяные спортивные, платки пухо-. 
зые, ковры стоимостью от 35 руб. 80 коп. до 180 рублей 
и другие вещевые .выигрыши. Денежные выигрыши уста
новлены от 1 до 200 рублей.

Всего по этому выпуску лотереи разыгрывается 
5.470.000 вещевых и денежных выигрышей.

Покупайте билеты денежно-вещевой лотереи первого 
выпуска 1974 года.

СССР, академик АМН 
СССР В. Казначеев. — В 
это время уменьшается на
грузка на сердце, и лечеб
ные процедуры переносятся 
гораздо легче. Средняя тем
пература зимнего периода в 
сибирских здравницах-—око
ло 15 градусов, а по количе
ству солнечных дней в тече
ние года, многие «находятся 
Ридом» с Севастополем, 
Краснодаром и другими юж
ными местами.

Сибирь богата лечебными 
дарами природы. Они при
влекают внимание окрестных 
совхозов и колхозов, кото
рые создают собственные ба
зы отдыха. В глубинном 
Краснозерском районе у озе
ра Островное, издавна изве
стного своими целебными 
свойствами, создана меж
колхозная здравница на 60 
мест. Сейчас здесь строятся 
типовая грязелечебница на 
четыреста мест, спальный 
корпус.

I

Т рубы  до обл ак ов
Монтаж дымовой трубы, 

выходное отверстие которой 
равно... арене цирка, начал
ся на одной из омских ТЭЦ. 
Бетонная оболочка гигант
ского сооружения ушла 
ввысь на четверть километ
ра. При низко летящих ту
чах ее вершины не видно.

Внутри сооружения будут 
установлены четыре метал
лические трубы такой же 
высоты — по одной на каж
дый котлоагрегат ТЭЦ. Это 
самая ответственная часть 
монтажа, к которому при
ступили строители. Устанав
ливается лифт и другое 
подъемное оборудование. 
Для этого высотники часто 
путешествуют вверх по вре
менной лестнице — час ту
да, час — обратно. На мон
таж огромных стальных 
стволов потребуется более 
трех тысяч тонн листовой 
стали.

Высокие трубы сооружа
ются в целях охраны окру
жающей среды. На такой вы
соте дым после очистки рас
сеивается на большом про
странстве, остатки вредных 
веществ уносятся в верхние 
слои атмосферы, не загряз
няя город.

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Областной конторе Строй
банка требуются: бухгалтер, 
инженер и кредитный ин
спектор.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Нахановича, 5, облстрой- 
банк, телефон № 2-31-35,

Колпашевский техниче
ский участок до 1 февраля 
1974 года принимает заявки 
от организаций для заклю
чения договоров на земле
черпательные, тральные и 
обстановочные работы в на
вигацию 1974 года.

Томское музыкальное учи- 
лнще приглашает бывших 
выпускников на вечер встре
чи, который состоится 2 
февраля 1974 года, в 19 
часов, в здании училища.

РАДИО
ЧЕТВЕРГ, 24 января

7.84. Обзор последних изве
стит". 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления.
9.00. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10. Музыкальная 
передача. 9.45. «Партком и со
ревнование». У микрофона се- 
ретарь парткома Каргасокско- 
го леспромхоза А. А. Щедрин.
19.00. Последние известия. 
19.11. Радиожурнал «Иска
тель». «Герои пятилетки». Спе
циальный выпуск.

Томская нефтебаза дово
дит до сведения руководите
лей, что с 1 февраля. 1974 г. 
на автозаправочной станции 
№ 1 (расположенной около 
нефтебазы) будет произво
диться заправка только ав
тобусного, легко,вого и спе
циального транспорта.

Грузовой транспорт будет 
заправляться на остальных., 
пяти затоавочных станциях 
города Томска, расположен
ных по адресу: АЗС № 2— 
по Иркутскому тракту, АЗС 
№ 3 — по ул. Гернена, АЗС 
К« 4 — по ул. Смирнова, 
АЗС Ко 5 — по ул. Парко
вой (около спичфабрики), 
АЗС Ко В — около Академ
городка.

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ!
Органы государственного страхования с 1 января 1974 

года в;дополнение к обязательному страхованию прини
мают на добровольное страхование все жилые и хозяйст
венные постройки, находящиеся в личной собственности 
граждан, исходя из действующих государственных роз
ничных цен, которое обеспечивает гражданам получение 
более полного возмещения ущерба в случае пожара, 
бури, наводнения и других стихийных бедствий.

Договор страхования заключается сроком на один год. 
при этом взнос уплачивается сразу и составляет со 100 
руб. страховой суммы в городской местности 50 ко
пеек и в сельской местности — 1 рубль.

Оформить договор добровольного страхования строений 
несложно. Для этого необходимо обратиться в районную 
инспекцию Госстраха или к страховому агенту,

Облгосстрах.

26— 27 января
Концертный зал филармония (обллекторий) 

Симфонические концерты
В программе:

Бетховен — Четвертая симфония.
Мендельсон — Концерт для скоштки с оркестром. 
Вагнер — Увертюра к опере «Риенци».
Дирижер — Борис БАБЕНКО.
Солистка — лауреат международных конкурсов 

Ирина БОЧКОВА.
Начало — в 20 час. Билеты продаются.

—■

Томский театр оперетты
28 января —*в помещении облдрамтеатра 

спектакль
«ТРЕБУЕТСЯ ГЕРОИНЯ»

Начало — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются.

Томский мясокомбинат 
приглашает на работу: вете
ринарного врача, мастера- 
художника по изготовлению. 
сувениров из рога и кости, 
слесарей по ремонту обору
дования и слесапей-сантехни- 
ков, слесарей КИП, механи
ка по лифтам, рабочих на из
готовление пельменей, рабо
чих в колбасный и мясожи
ровой цехи.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в город
ское бюро по. трудоустройст

ву населения, или ул. Нижне- 
Луговая, 4, мясокомбинат. 
Проезд автобусом № 4 до ос
тановки «Мясокомбинат» 
или троллейбусом и автобу
сом № 2 (остановка «Желез
нодорожный переезд»).

Партийная и профсоюз- 
ная организации облиспол
кома выражают глубокое 
соболезнование заместите
лю председателя облиспол
кома Демчуку А. И. по пово
ду смерти его матери 

ДЕМЧУК
Евдокии Кондратьевны.

Дети и внуки с глубоким . 
прискорбием извещают о 
смерти горячо любимой ма
тери и бабушки

МОСИНОЙ
Феодосии Васильевны,

последовавшей 21 января.
Вынос тела — 24 января, 

в 13 час., из квартиры по
койной (г. Томск, Иркут
ский тракт, 146, кв. 8).

Томская .универсальная 
торговая база облпотребсою
за продает по безналичному 
расчету: электролампы ос
ветительные (напряжение 
220 вольт, мощность 40, 60,

100, 150, 200 ватт), руч
ки-скобы дверные и озон
ные, счеты конторские.

Обращаться: 634050,
. Томск, ул. Бердская, 20, 
торговый отдел, телефон 
№ 290-265.

Товарищи по работе с
глубоким прискорбием из-
вещают о 
кончине

безвременной

КУЗЬМИНА
Анатолия Ивановича,

последовавшей 23 января,
и выражают соболезнова-
ние родным 
койного.

и близким по-

Коллектив коммунально
строительного техникума 
извещает о смерти старей
шего преподавателя 

ИОРХА
Ивана Ивановича

и .выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Вынос тела — 24 января, 
в 13 час., из квартиры по
койного (г. Томск, ул. Ива
на Черных, 71, кв. 6).
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